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“El individuo ha luchado siempre para no ser 
absorbido por la tribu. Si lo intentas, a menudo 
estarás solo, y a veces asustado. Pero ningún precio 
es demasiado alto por el privilegio de ser uno mismo.”
 Friedrich Nietzsche

LA IMPORTANCIA DE LA 
PARTICIPACIÓN SOCIAL

Observemos que, desde nuestra llegada al 
mundo, estamos inmersos en la colectividad, 
somos parte de esa Gran Tribu que nos cobija 
como uno más de su clan. Con el tiempo, 
vamos creciendo, aprendiendo y desarrollando 
conocimientos, habilidades, virtudes, miedos 
y actitudes, todo ese conjunto de rasgos que 
nos dan por sí mismos una identidad propia 
ante los demás integrantes de la tribu.

Y el precio que se paga por ser uno mismo 
en una sociedad en la que todos quieren 
parecerse entre sí (ya sea consumiendo 
el mismo producto de moda ó haciendo lo 
mismo, como por ejemplo ir al gym) para no 
sentirse discriminados, es alto, pero no lo es 
demasiado si se le compara con la claridad 
de conciencia y de conocimiento radical que 
supone semejante ventaja.

Ser libre es ser crítico y radical. Es decir, 
responsable de ejercer el propio criterio y 
de ir a la raíz causal de los problemas, sin 
las muletas de una escuela, de un grupo, 
capilla, secta, iglesia, cámara o club. Ser 
libre implica ser independiente. Y el ser 
independiente está restringido a unos pocos 
y no es extensible a las masas, ya sean éstas 
populares o elitistas. 

Pero, pese a ello —y aun contra ello—, 
nunca pero nunca perdamos de vista que 
somos parte de un todo y que algunos, 
para bien o para mal, e incluso con apatía 
e indiferencia, le damos sentido a ese 
conglomerado que se llama sociedad. Y por 
esto todos estamos obligados, queramos 
o no, a participar socialmente en la ‘Gran 
Tribu’. Esta actividad la llaman desde tiempos 
inmemorables: participación social.

Y es que hablar de participación social 
implica necesariamente remontarse al inicio 
de la lucha por la libertad, pasando por la 
conquista de la igualdad social hasta la 
consolidación de la democracia. Es simple 
y sencillamente un término que engloba la 
necesidad de los seres humanos de agruparnos 
y llevar a cabo acciones concretas, que tengan 
como objetivo el bien común.

Con la participación social, el individuo 
se hace consciente de su importancia 
como pieza clave del engranaje social y se 

compromete, lo que permite el desarrollo de 
sus comunidades, y, por ende, de su Estado, 
y aún más, su país. Y es que es precisamente 
este involucramiento de la ciudadanía, como 
eje de acción, lo que ha permitido llevar a 
cabo movimientos sociales muy diversos a 
través de la historia, que reclaman situaciones 
o demandan cambios en varios aspectos 
como la justicia, la seguridad, la equidad, 
la paz, y un sinfín de causas.

La luchas que se han encabezado, se 
desarrollan y se generarán a través de los 
tiempos, han tenido la finalidad de transformar, 
y es claro que las demandas que como sociedad 
realicemos serán siempre mejor atendidas 
que si actuamos solos, cada uno por su 
cuenta. Sobre todo en estos tiempos, donde la 
transformación de nuestro país se ha puesto 
en marcha con la llegada del Presidente Peña 
Nieto; estrategias como la Cruzada Nacional 
Contra el Hambre, implementada y dirigida 
por la SEDESOL de forma conjunta con las 
demás dependencias e instancias federales, 
basan su éxito y efectividad en los resultados, 
al tener una simbiosis de participación Social 
con la gente, en beneficio y transformación 
de su comunidad.

El involucrarse para transformar nuestra 
localidad, comunidad, municipio, estado o 
nuestro país, no sólo es de suma importancia, es 
un ¡Deber Ciudadano!, puesto que el Gobierno, 
aun con toda la voluntad y la disposición del 
aparato institucional y burocrático, no alcanza 
a llegar a todas las localidades, a todas las 
colonias, a todos los municipios, de forma 
eficaz, si no es con apoyo de la gente y la 
participación social, pues es la misma gente 
la que sabe dónde no ha alcanzado a llegar 
el gobierno y en dónde le duele a la sociedad 
en su tejido social.

Por ello es bueno no dejar de lado el tomar 
conciencia sobre lo que podemos aportar 
como individuos a nuestro entorno para poder 
mejorarlo y ser, todos, parte de un cambio. 
No le dejemos todo al Gobierno, sumémonos 
y participemos activa y socialmente en la 
mejora de nuestro país; la transformación 
está en marcha, seamos cada uno parte 
activa y factor de Progreso Social.

César Augusto Topete Torres

No hay fecha que no se llegue ni plazo que 
no se cumpla, dice el pueblo en los corrillos 
cotidianos. En efecto, el próximo 7 de junio más  
de 80 millones de personas podrán participar 
en el primer proceso electoral federal, que 
se regirá bajo la nueva Reforma Político-
Electoral, la cual, entre otras cosas, permite 
el surgimiento  del Instituto Nacional Electoral 
(INE) con nuevas atribuciones, además de las 
heredadas por el extinto IFE.

Otra característica es que en Chiapas, 
Guanajuato, Jalisco, Estado de México, Morelos 
y Tabasco 26 millones de inscritos en la lista 
nominal podrán participar en la elección de 
alcaldes y renovar los Congresos locales, 
mientras en el Distrito Federal siete millones de 
posibles votantes renovarán las 16 delegaciones 
y los 66 lugares en la Asamblea Legislativa. 
En el caso de Yucatán casi un millón 400 mil 
de ciudadanos  votarán por integrar los 25 
escaños en el Congreso local.

En  Querétaro, Sonora, Colima San Luis 
Potosí, Campeche, Baja California Sur, Guerrero, 
Michoacán y Nuevo León, los más de 15.5 
millones de inscritos en la lista nominal, además 
de renovar alcaldías y curules, celebrarán 
elecciones para gobernador.

TOME NOTA, AMIGO, MUCHO DINERO 
GASTADO

El 7 de junio se disputan cerca de dos mil 
179 cargos públicos en todo México por lo que  
más de 83 millones de votantes serán llamados 
a las urnas. Desde la tinta usada en las boletas 
electorales hasta una sala adecuada para los 
medios de comunicación, cada elemento es 
pagado por los ciudadanos, por cada uno de 
nosotros.

De acuerdo al prestigiado medio nacional EL 
UNIVERSAL, el proceso electoral 2014-2015 
tendrá un costo aproximado de ocho mil millones 
de pesos; el medio  analizó las cifras de estas 
elecciones y los resultados son abrumadores, 
la elección tiene un costo exagerado tomando 
en cuenta la situación financiera del país.

“Hace 17 años los partidos políticos recibían 
un total de dos mil 111 millones de pesos. Sin 
embargo, esta cifra ha ido en aumento con el 
paso del tiempo. Este año, recibieron cinco 
mil 200 millones de pesos, de los cuales mil 
173 millones fueron destinados a gastos de 
campaña”, se destaca.

ESTE AÑO, MÁS DE 5 MIL MILLONES 
PARA LOS PARTIDOS

En el 2015, el Instituto Nacional Electoral 
(INE), organismo encargado de organizar las 
elecciones en México, entregó a los diez partidos 
políticos nacionales un total de cinco mil 199 
millones 695 mil 918 pesos por financiamiento 

público. En caso de que el reparto fuera 
equitativo, cada fuerza política tendría en sus 
arcas un poco más de 520 millones de pesos, 
pero no es así.

Debido a que en el último proceso electoral 
(2012) el PRI consiguió la mayoría de votos, 
en este año fue el partido que recibió más 
recursos. La razón es que la normatividad vigente 
establece que los partidos políticos reciben 
financiamiento público acorde al número de 
votos que obtuvieron en los procesos electorales 
anteriores. El Código Federal deInstituciones y 
Procedimientos Electorales (COFIPE) determina 
mediante fórmulas la manera en la que va a 
distribuir los recursos cada año entre los 10 
partidos políticos.

El PRI fue el que obtuvo la mayor cantidad 
de dinero en la tres categorías al acumular mil 
360 millones 270 mil 601 pesos, más de 20% 
del financiamiento para todos los partidos.

Fuerzas políticas con menos trayectoria como 
Morena, el Partido Humanista (PH) y el Partido 
Encuentro Social (PES) se llevaron los montos 
más pequeños, al recibir 105 millones 166 mil 
782 pesos cada uno, cifra que representa en 
conjunto 6% del gran total de la partida federal 
para promoción electoral.

DINERO Y MÁS DINERO
De los más de cinco mil millones de pesos 

que el INE entregó, 75% se destinó a las 
“Actividades Ordinarias Permanentes”, los 
partidos recibieron un total de tres mil 909 
millones 545 mil 803 pesos solo para el 
sostenimiento de su organización.

En total, para gastos de campaña, las diez 
instituciones políticas obtuvieron mil 172 millones 
863 mil 741 pesos. En 2012 había tres partidos 
menos en la elección, pero el presupuesto fue 
mayor, mil 680 millones 560 mil 421 pesos 
fueron repartidos para este concepto, porque 
fue una elección en la que estaban en disputa 
más cargos públicos, entre ellos el puesto de 
presidente de la República.

Del monto total para campañas, el partido 
que recibió más dinero fue el Revolucionario 
Institucional (PRI), ya que obtuvo 306 millones 
726 mil 483 pesos. En segundo lugar, se 
encuentra Acción Nacional (PAN) al haber 
atraído 257 millones 623 mil 466 pesos y en 
tercer lugar, Revolución Democrática (PRD) 
con 196 millones 394 mil 735 pesos.

Entre estas tres fuerzas políticas se llevaron 
65% del total para gastos de campaña.

Para act iv idades como educación, 
capacitación, investigación socioeconómica 
y política, así como tareas editoriales, son 
destinados 117 millones de pesos, de los cuales 
65% fue otorgado a los mismos tres partidos.

/ JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE 
PENSAMIENTO

ELECCIONES COSTARÁN MÁS DE 8 MIL MILLONES
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*Esperamos que la Secretaría de Salud implemente una estrategia para 
contener el brote de enfermedades y se despliegue una campaña con las 

autoridades locales para coordinar los esfuerzos con la población.

Total apoyo de la CNC a los candidatos 
del PRI, Efraín, Gianni y Jasmin.

En el GPPRI pedimos medidas para contener el virus 
del Chikungunya  y del dengue: Hilaria Domínguez 

Como un soldado más del Partido 
Revolucionario Institucional, el Senador, 
Manuel Cota Jiménez, da el total 
respaldo de la Confederación Nacional 
Campesina a los tres Candidatos 
a Diputados Federales, a Gianni 
Ramírez, a Jasmin Bugarin y a Efraín 
Arellano para que con el voto de los 
campesinos obtengan el triunfo en 
las urnas el próximo 7 de junio, en 
multitudinarios actos políticos del 
sector realizados en San José del Valle 
en Bahía de Banderas; en la sede de 
la Liga de Comunidades Agrarias en 
Tepic y en Jala.

"Vengo a decirle a Gianni Ramírez, 
a nuestro Candidato que el voto 
campesino, es un voto duro, es 
verde y es leal que decide ahora 
las elecciones", le garantizo el líder 
nacional de la CNC, Cota Jiménez, en 
un encuentro con todos los 
cuadros, lideres naturales, 
comisariados ejidales y todos 
los dirigentes municipales del 
sector campesino que dirige en 
Nayarit, el Diputado Federal, 
Juan Manuel Rocha Piedra.

El líder nacional de los 
campesinos de México, llamo 
a los hombres del campo a 
que en esta elección den 
su voto por los candidatos 
del PRI, porque el 7 de junio, no solo 
se trata de ganar, sino de mantener 
el interés supremo que es la nación, 
“por eso no tengo duda, de que el voto 
de los campesinos es y será para los 
abanderados del Partido Revolucionario 

Institucional”.
Destacó que no es el gusto de 

ganar, es porque en efecto siga la 
revolución cambiando a México, es 
para que donde haya injusticia, impere 
nuestra bandera por la causa justa de 
la gente, es que el campesino cuando 
siembre, tenga una buena cosecha que 

tendrá precio y con eso una utilidad 
para el sostenimiento de su familia. 

“Hoy los campesinos de Nayarit, 
están sembrando en los candidatos del 
Partido Revolucionario Institucional,  
en Efraín, en Gianni y en Jasmin, 
pero ellos quieren cosechar, el 7 de 

junio saldrán a votar y como dicen en 
la tierra, amor con amor se paga y 
vendrá el momento de corresponder 
haciendo equipo por Nayarit”, remarcó 
el también presidente de la Comisión 
de Asuntos Agropecuarios del Senado 
de la República.

Por último,  el Presidente 
Nacional de la CNC, Manuel 
Cota Jiménez, remarcó que los 
campesinos en México, tienen a 
un gran aliado, a su presidente 
de México, Enrique Peña Nieto, 
porque les recordó que antes de 
hace 30 meses ausente estaba el 
crédito, “el dinero del pueblo, no 
estaba en manos del pueblo, ahora 
con las Reformas Estructurales, 
hay una institución que le presta a 

los campesinos, barato y sin tanta 
burocracia, sin empeñar la escritura de 
la casa o la factura de algunos bienes, 
ahora solo basta la cosecha para que 
tengan el crédito oportuno, en una 
institución que es para los hombres 
del campo”, concluyó.

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic .- En el GPPRI, buscamos 
medidas para evitar las enfermedades, 
que se trasmiten, por moscos, las cuales 
se agudizan en temporadas de calor y 
de lluvias,  por lo que  la senadora del 
Partido Revolucionario Institucional, 
Hilaria Domínguez Arvizu, presentó ante 
la Comisión Permanente del senado de 
la república, y a la Secretaría de Salud 
implementar una nueva estrategia para 
contener el brote de las enfermedades de 
chikungunya  y dengue a nivel nacional, 

así como desplegar una campaña con 
las autoridades locales para coordinar 
esfuerzos con la población con el 
objeto de contribuir con las acciones de 
prevención y atención a los afectados.

Ante la necesidad de contener el 
brote de la enfermedad de chikungunya 
en el país, el Grupo Parlamentario del 
PRI respaldó el punto de acuerdo en el 
que se solicita a la Secretaría de Salud 
que implemente una nueva estrategia 
para evitar que se conviertan en un 
problema mayor.

En tribuna, el pasado  miércoles la 

senadora Hilaria Domínguez reveló que 
en México “se encuentran confirmados 
678 casos de transmisión por mosquitos 
de la fiebre de chikungunya, y 22 
importados, presuntamente de Centro 
América y el Caribe”.

“En nuestro país, dijo, los estados 
con un alto índice de propagación 
nacional son Chiapas, Guerrero y 
Oaxaca, según los informes de la 
Organización Panamericana de la 
Salud”. La legisladora precisó que 
este padecimiento se caracteriza por 

Por Oscar Verdín Camacho 

A unos 10 metros de la oficina para 
tramitar pasaportes se encuentra un 
negocio de copias fotostáticas que 
cobra a un peso cada copia. Por la 
cercanía y la prisa para cumplir con 
los trámites, prácticamente nadie 
escapa a sacar copias en ese lugar, 
antes de buscar otro negocio. 

Una situación similar se presenta 
en los juzgados penales de Tepic. 
Si bien hay dos áreas oficiales para 
el fotocopiado que requieren los 
juzgados, existe una tercera máquina 
pero es de un negocio particular, 
en un cubículo cerca del área de 
baños, donde la copia también es 
de un peso y ahí van abogados o 
personas en general a sacar copias 
de expedientes. 

Una empleada del lugar negó que 
haya descuentos por determinado 
número de hojas, y es que hay quienes 
necesitan copias de expedientes 
grandes.

Otro caso igual ocurre en la Fiscalía 
General del Estado (FGE). Las copias 
requeridas de averiguaciones previas 
cuestan un peso por cada hoja.

Por el contrario, en muchos de 
los negocios que se encuentran 
fuera de las dependencias públicas 
el costo por hoja es de 50 centavos, 
pero puede haber rebaja hasta 30 
centavos si el número de copias es 
considerable.

Es decir, llama la atención que el 
costo se dispara en un 100 por ciento 
en los negocios ubicados dentro o 
muy cerca de las oficinas públicas. 

Si bien se justificaría el pago 
de renta, la diferencia de precios 
es considerable y bien merecería 
la intervención de la Procuraduría 
Federal del Consumidor (PROFECO).

Aumenta 100% cobro de copias 
dentro de dependencias públicas

* Negocios de fotocopiado como el de 
juzgados y fiscalía, o uno muy cerca de la 
oficina de pasaportes, cobran a peso cada 
copia cuando en muchos establecimientos 

el costo es de 50 centavos.

la aparición súbita de 
fiebre, generalmente 
a c o m p a ñ a d a 
de  do lo res  de 
a r t i c u l a c i o n e s , 
además de dolores 
m u s c u l a r e s , 
dolores de cabeza, 
náuseas, cansancio y 
erupciones cutáneas, 
síntomas, dijo, que 
pueden confundirse 
con el dengue.

Domínguez Arvizu indicó que 
“Algunos signos clínicos de esta 
enfermedad son iguales al del dengue, 
el que se puede confundir en zonas 
donde se da esto con frecuencia y para 
detectar y confirmar un caso de este 
virus, es necesario aplicar la misma 
prueba de laboratorio utilizando la que 
se detecta con el virus adquirido por 
el SIDA”, indicó.

De ahí la importancia en que el 
gobierno establezca acciones en todo el 
territorio nacional, con especial énfasis 

en las entidades donde el 
medio ambiente pueda 
favorecer su propagación.

“Solicitamos como se ha 
hecho en las caravanas de 
la salud, que se identifique la 
vacuna para poder combatir 
las enfermedades que han 
dañado a nuestros infantes 
y a nuestros jóvenes 
adultos”, puntualizó.

La fiebre chikungunya 
es una enfermedad vírica 

transmitida al ser humano por mosquitos, 
descubierta en el sur de Tanzania en 
1952. La Organización Panamericana 
de la Salud señala que desde el 
2004, este virus ha causado grandes 
epidemias de fiebre, afectando a más 
de dos millones de personas en Asia 
y en África.

Fue detectada en diciembre del 
2013 por primera vez en el Continente 
Americano, y en México el primer 
caso fue registrado el 25 de junio del 
2014.- concluyó
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Distinguido impulsor de acuicultura y 
pesquería nacional será homenajeado en Nayarit

*El abstencionismo debe ser vencido por el voto ciudadano, la 
invitación es a sufragar, por el partido o candidato que sea, el PAN 
respetará los resultados electorales, en Nayarit se respeta un clima 

política tranquilo, dijo.

Que se respete el voto ciudadano 
en estas elecciones, exige Cordero

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- El senador 
del PAN, Ernesto Cordero, hizo 
un llamado a la ciudadanía para 
invitarlos a que este próximo 
domingo 7 de junio, salgan 
todos a votar y a elegir a sus 
candidatos, ya que solo con 
el voto se podrá cambiar el 
destino de la Nación.

A las autoridades locales 
les demandó que respetarán 
la decisión de la gente, que 
respeten el voto ciudadano 
en estas elecciones, y que 
se abstengan de presionar, 
coacc ionar,  chanta jear, 
amedrentar con sus cuerpos 
policiacos o con los diferentes 
programas sociales a la 
ciudadanía, para querer inducir 
el voto.

El senador Ernesto Cordero 

y ex Secretario de Hacienda 
en el sexenio presidencial de 
Felipe Calderón, dejó claro 
que su partido respetará los 
resultados de esta elección 
como lo ha hecho en las 
anteriores, porque la voluntad 
del pueblo debe de respetarse, 
esperando que el resto de los 
partidos hagan lo propio.

Del mismo modo, estimó que 

en Nayarit se respira, por lo 
menos hasta este momento, 
un ambiente de tranquilidad, 
por lo que espera que no haya 
disturbios como lo sucedidos 
en el proceso electoral local 
anterior del 2014, ya que refirió 
que eso solo perjudica a la 
democracia.

“Hagamos de esta jornada 

Por Oscar Verdín Camacho 

El viernes 29, el Gobierno del 
Estado depositó al Ayuntamiento 
de Tepic más de seis millones de 
pesos producto de participaciones 
federales, acatando una medida 
cautelar decretada por un ministro 
de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN).

Se trataría de la primera entrega 
de recursos completa desde 
que inició la administración del 
presidente municipal Leopoldo 
Domínguez González, en septiembre 
del 2014.

Prec isamente e l  a lca lde 
Domínguez González divulgó el 
depósito del recurso el viernes 
29, reconociendo la disposición 
del gobierno estatal para acatar lo 
marcado por la SCJN respecto a 
que no se retuviera o descontaran 
las participaciones federales en 
tanto no es resuelto el fondo de 
la controversia constitucional que 
interpuso el Ayuntamiento de Tepic. 

En su espacio de Facebook, 
Polo Domínguez González recordó 
que el citado depósito de mayo es 
el primero que se recibe completo 
desde septiembre pasado.

Atiende gobierno a Suprema Corte y 
deposita a Tepic recursos federales

* Más de seis millones de pesos ingresaron 
a las arcas municipales. 

electoral, un día de fiesta, 
emitamos un voto razonado 
y reflexivo, no importa porque 
candidato o por qué partido, 
lo importante es votar, pero 
haciéndolo con conciencia 
ciudadana”.

Al preguntarle sobre el 
porcentaje importante de los 
que aún se sienten indecisos, 
dijo que sin duda alguna los 

indecisos son los que harán 
la diferencia, serán los que 
decidan el rumbo de estas 
elecciones, de ahí el llamado a 
que vayan a las urnas a votar.

El abstencionismo debe ser 
vencido por el voto de la gente, 
dijo Ernesto Cordero quien 
agregó que en la democracia 
es importante la participación 
de todos para consolidarla.

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- Nayarit sigue avanzando 
en materia de pesca, actualmente en 
México se producen 70 mil toneladas 
entre acuicultura y pesquería y en 
Tepic se encuentra desde este año 
el Centro de Desarrollo Tecnológico e 
Innovación en Tilapia (CDTI), donde 
se producen crías de tilapia, en el 
cual se encuentra como coordinador  
Alfonso Maeda Martínez, quien 
informó de la visita que hará por 
Nayarit Luis Casuga Osaka, que ha 
sido el impulsor más importante que 
ha tenido México en este sector en 
los años 70’s.

Maeda Martínez explicó que en el 
gobierno de Luis Echeverría Alvarez, 
Don Luis Casuga fue nombrado director 

general del Instituto Nacional de la 
Pesca, por lo que en Nayarit ha sido 
invitado como asesor del laboratorio 
productor de crías de tilapia, “para 
que nos brinde asesoramiento de 
esta especie que se introdujo en 
el país en 1964 y se reprodujo en 
Temazcal, Oaxaca”.

Añadió que a partir de esa fecha 
fue diseminada la tilapia en las presas 
de todo el país y con ello se inician las 
pesquerías más grandes en México y 
en la actualidad es una industria que 
ofrece empleo y alimento a millones 
de mexicanos con tilapia, por lo que 
del 4 al 7 de junio, el impulsor principal 
de la pesquería mexicana estará en 
nuestro estado para recibir además, 
un reconocimiento por su destacada 

labor en este sector.
El homenaje que se realizará, será 

en un evento a realizarse el 5 de junio 
en el Museo Interactivo de Tepic, 
en donde la subdirectora, Beatriz 
Quintero, será la anfitriona en una 
reunión a la que asistirán compañeros 
de trabajo de Luis Casuga, alumnos 
de la Escuela de Pesca en Veracruz, 
donde fue director.

Pero además, comentó Alfonso 
Maeda que están invitados al evento 
estudiantes de la Escuela de Ingeniería 
Pesquera de la UAN, alumnos de la 
Universidad Tecnológica de La Costa 
y otras instituciones educativas. Más 
tarde se hará una visita a los cultivos 
de ostión en Boca de Camichín y 
“llevaremos a nuestro invitado y 
homenajeado a conocer la Isla de 

Mexcaltitán, pero también en el resto 
del tiempo que estará Luis Casuga 
en la entidad, tendremos reuniones 
internas en el laboratorio ubicado en 
el Parque Unidos por el Conocimiento 
en Tepic, para recibir asesorías y 
orientaciones sobre el tema que 
recibiremos los interesados en la 
materia de cultivo de tilapia”.

Agregó que Luis Casuga fue el 
fundador del acuario de Veracruz, 
que es el más importante del país 
y recibe millones de turistas al 
año y por ello “hay la intención de 
impulsar un acuario en San Blas, 
con el fin de que el Puerto tenga un 
nuevo atractivo turístico que pude 
combinarse con la construcción de 
la autopista Tepic-San Blas, con lo 
que se podrá incrementar la visita de 

turistas nacionales y extranjeros a la 
zona costera de Nayarit”.

Recordó que el CDTI fue inaugurado 
el 9 de febrero del 2015 por el director 
general del CONACYT y el gobernador 
del estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, donde actualmente se 
cuenta con una capacidad de 18 
millones de crías anuales y en los 
tres meses que se lleva de operación, 
ya se han entregado poco más de 
2.5 millones de crías a más de 50 
productores de Nayarit, Sinaloa y 
Michoacán.

Explicó que en la actualidad se 
trabaja a la máxima capacidad del 
Laboratorio y se están recibiendo 
estudiantes universitarios que están 
haciendo su estancia en la UTC y 
la UAN, para su capacitación y el 
CONACYT aprobó recientemente 
tres plazas para contratar doctores 
jóvenes por 10 años “con el fin de 
abordar los temas del repoblamiento 
de la presa Aguamilpa y el cultivo 
de tilapia con el sistema BioFlog”. 
concluyó
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Charis Cambero engañó al PAN, no 
pertenece a MC: Ramiro Ramírez

* Protagonismo ególatra no beneficia al PAN ni al PRD, 
a Charis Cambero no la siguen ni en su casa, ella vive 

en la ciudad de Guadalajara y no en Tepic.
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Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- Una vez más la mentada 
Rosario Cambero, conocida como “Charis” 
engaña a los incautos, en esta ocasión los 
engañados y chamaqueados fueron los panistas, 
a quienes les prometió votos y hacerlos ganar 
con su presencia, mencionando que ella era 
de Movimiento Ciudadano y que dicho partido 
le daría los votos a su candidato del segundo 
distrito, cuando ella en realidad no pertenece 
a este partido, y lo que es peor, su residencia 
la tiene en la ciudad de Guadalajara, en el 
estado vecino de Jalisco.

Al mencionar lo anterior, el coordinador de 
Movimiento Ciudadano, Ramiro Ramírez añadió 
que Movimiento Ciudadano, va solo en esta 
contienda y que no necesita de nadie para 
poder triunfar este próximo domingo 7 de junio 
en las urnas, por lo que aclaró una vez más, 
que a ningún partido político, le darán votos.

En este mismo sentido, lamentó que su 
candidata a diputada federal por este distrito 
dos, Angélica González, los haya abandonado 
en las vísperas de las elecciones, sin haberles 
avisado que los dejaría, pero aún así los 
votos que se tengan se contabilizarán para 
Movimiento Ciudadano y no para el PRD, 
partido al que fue apoyar.

Dijo que con esa actitud, lo que demuestra 
es que está traicionando a quienes confiaban 
en ella, sobre todo a su estructura, pero que 
en la realidad, tampoco ella dará votos al PRD 

para que triunfe.
Refirió que ellos como Movimiento, están 

creciendo a pasos agigantados, porque darán 
la sorpresa en esta contienda, y se darán 
cuenta que no hacen falta para nada la Charis 
Cambero ni la misma Angélica González, ya 
que recordó que en Movimiento Ciudadano, 
su fuerza radica en el partido y no en los 
liderazgos, porque este es un partido donde 
la militancia es lo que hace la presencia y 
fortaleza de éste y no una persona, como lo 
presume Charis Cambero, que decía que con 
ella se iban todos, cuando en la realidad a ella 
nadie la sigue, y menos cuando no pertenece a 
este movimiento, y además no radica en tierras 
nayaritas, concluyó diciendo Ramiro Ramírez, 
coordinador del Movimiento Ciudadano.

Hasta a quien no hablan o caen gordo 
quieren convencer los operadores políticos 
para que voten por el o la candidato 
al que vienen sirviendo, cuando hasta 
hace menos de un mes no lo hacían en 
el barrio, así son las personas, pero se 
engañan solos, lo verán al momento de 
la votación, solamente la gente ignorante 
cree en éstos. Comenzaron los cierres 
de campaña y fue notoria la ausencia y 
el trabajo de importantes organizaciones, 
y todavía se desconoce a cuál ¬gallo¬ 
darán el voto el próximo domingo, pero lo 
más seguro es el intenso movimiento que 
se realizará con el acarreo y la compra 
de voto, factor normal en tiempos de 
procesos electorales, al menos en este 
país que gobernó el Carlos Salinas de 
Gortari, López por ¬Pillo¬ como le decían 
o el folclórico de las ratas y tepocatas, 
y actualmente copetín Peña. 

En la campaña concluida, los candidatos 
de un lado y otro, corroboraron el hambre 
y miseria de las familias en los barrios y 
colonias de Tepic, sin contar las poblaciones 
serranas tanto en Tepic como en los 
municipios, donde las cosas andan igual 
o peor, ante el panorama económico y la 
falta de empleo para los profesionistas, 
hombres mujeres y jóvenes. Ese y 
otros botones han originado el hartazgo 
social y los actos de violencia en varios 
Estados de esta república, gobernada 
por el copetín de las casas blancas y 
terrenos que le heredaron, factura que le 
cobrará el pueblo como sucedió en otras 
elecciones en que han prestado el poder 
a los otros que hicieron exactamente lo 
mesmo como dice el corta.

 En los cierres celebrados en la capital 
nayarita se percibe optimismo de triunfo y 
victoria, pero el veredicto final se conocerá 
el domingo 7, en que lo deseable es 
que los ciudadanos salgan a cumplir 

con ese deber cívico, y lo hagan por 
los o las menos corruptos, soberbios y 
vanidosos, que solamente cuando andan 
mendigando el voto prometen los bueyes 
y las carretas, una vez en las cámaras 
estos muertos de hambre se olvidan de 
los pobres y malolientes que los llevaron 
a esos cargos. Hay casos en que esos 
mal llamados representantes del pueblo 
no vuelven a sus distritos, otros no 
realizan una mugre gestión, y los más 
inútiles como Rocha Piedra ni siquiera 
una intervención tuvieron en tribuna 
para beneficio de los campesinos, se 
concretaron a levantar el dedo y aprobar 
las iniciativas presentadas por el patrón 
de los pinos y al que se responsabiliza 
por la muerte de los 43 de Ayotzinapa. 

El fin de semana veremos cómo se 
dan las cosas durante la elección, con 
el primer proceso electoral a cargo del 
INE, se espera logren el objetivo y le 
salgan bien las cosas; y ese día no vaya 
a convertirse en un domingo rojo en que 
salgan los grupos organizados a jugar 
a los balazos un rato y tiñan de sangre 
la jornada electoral como rechazo a las 
acciones en su contra de parte de las 
autoridades, claro, eso en otras entidades 
ajenas a Nayarit. Pues en esta tierra de 
Nervo y Escutia vivimos en un paraíso, 
gracias al trabajo del zar antidrogas Edgar 
Veytia, que siempre da la cara cuando 
se ocupa y se fajó los pantalones para 
enfrentarse a los grupos delictivos, que 
en su momento pretendieron apoderarse 
de la plaza de esta tierra, que aunque 
chica tiene quien la atienda. Por esa 
tranquilidad que tenemos, se pronostica 
una elección tranquila y en paz, con 
cuestiones ya acostumbradas, pequeñas 
diferencias con grupos que se apasionan, 
el acarreo y la compra de votos que es 
algo normal y hasta en beneficio de los 
ciudadanos

¡Los operadores políticos andan con todo! 

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

AZOTA EL CALOR  A  LA  SIERRA DE  
NAYARIT: LA TEMPERATURA LLEGÓ A 

LOS 46 GRADOS.
- - - - - - -

La decencia y los trebejos
deben estar muy pendientes,
no vaya a ser que por eso
se nos tilde de calientes.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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En el SUTSEM todavía siguen tratando a los 
trabajadores como borregos para que voten 

por tal candidato. 
Como si se viviera en la época del 

corporativismo, allá por la década de 
los 50s antes, durante y algunos lustros 
después de este periodo, en que a los 
trabajadores sindicalizados de todo el 
país nada más les tronaban los dedos y 
votaban por el candidato del tricolor aunque 
se tratara de un perfecto desconocido, ya 
que así lo ordenaba el ya ex tinto jerarca 
nacional cetemista fundador de la central 
obrera más importante de MEXICO y la 
más grande de América Latina. 

Fue una época oscura, en que hablar 
de democracia era algo utópico. Si 
ahorita en la actualidad la democracia 
sigue estando en pañales, a pesar de 
los miles de millones de pesos que el 
gobierno de la república despilfarra en 
los diferentes procesos electorales que 
organiza el INE, en aquellos años estaba  
aún peor, tanto que resultaba impensable 
que un candidato de la oposición ganara 
regidurías, diputaciones, mucho menos 
una presidencia municipal o gubernatura. 
Hacemos este comentario por que 
el viernes último en las instalaciones 
del SUTSEM, la dirigencia estatal del 
partido blanquiazul y su candidato por el 
Segundo Distrito, el ex priista, de quien 
recuerdo que en la pasada legislatura 
desde la tribuna del Congreso del Estado 
arremetía duro contra los panistas, algo 
que evidentemente ya quedó en el olvido 
para estas personas. 

Pues sucedió que en esa reunión, los 
panistas y la dirigente de la burocracia 
en el estado firmaron un acuerdo en 
que los trabajadores sindicalizados 
del SUTSEM se comprometen a votar 
en la jornada electoral el próximo 7 
de junio por el candidato blanquiazul, 
esto a cambio de varios beneficios 
a que el abanderado panista se 
compromete a cumplir a favor de 
los sindicalizados y dicha firma fue 
ante la presencia de un Notario 
Público por que ese Galván es muy 
olvidadizo. Lo que nos llama mucho 
la atención es que a los trabajadores 
los siguen tratando como borregos, 
como mercancía para que algunos 
puedan conseguir beneficios, o en 
pocas palabras, se trata de amarres 
para lograr tal vez otra diputación en 
el Congreso. 

Ahora hay que ver si los trabajadores 

del SUTSEM siguen siendo tan obedientes 
y dóciles, como para obedecer cuando 
su dirigente sindical les truene los dedos 
para votar por el ex priista Galván, eso 
hay que verlo para creerlo. En lo personal, 
conozco a muchos sindicalizados que ya 
no están muy de acuerdo con la forma 
de proceder de su dirigente sindical, ya 
que aseguran que no existe transparencia 
en el manejo de las cuotas sindicales y 
toda una serie de anomalías que existen 
al interior de la organización, y toda esta 
gente definitivamente estamos seguros que 
depositara su sufragio por otras opciones 
políticas. Por lo pronto a la antigua usanza, 
ya está programada la marcha sutsemista 
por avenida MEXICO el próxima sábado, 
dizque para demostrar la fuerza que tiene 
la organización, pero definitivamente, 
aunque acudan miles a esa marcha, 
toda esa gente no representarán votos 
cautivos, puesto que muchos acudirán a 
la marcha para evitarse problemas con 
su organización, por que si no acuden 
luego se presentan las represalias, las 
amenazas y los señalamientos, de tal 
manera que, quien piense que toda esa 
gente que tomará la calle un día antes 
de las elecciones serán votos a favor de 
los panistas, se equivoca rotundamente, 
por que el ciudadano común ya no vota 
por los partidos, sino por el candidato, y 
esos que andan brincando las trancas en 
cada proceso de elección o se la llevan 
saltando de un cargo a otro, son los que 
tienen el rechazo ciudadano.

Pasados los tiempos de Campaña 
en la que se escenificaron todo tipo de 
exabruptos, denostaciones y ataques del 
orden público y privado, los candidatos 
se retiran a descansar y a esperar la 
aprobación de sus propuestas en este 
ya próximo 7 de Junio, pero veamos un 
ejercicio emulando al político y escritor 
italiano Nicolás Maquiavelo; al seno de 
los partidos políticos existe la euforia – 
simulada o real- para enviar el mensaje 
subliminal hacia los votantes de que sus 
candidatos y propuestas han tocado los 
hilos más sensibles de la sociedad, pues 
bien, en estas campañas y a través de los 
distintos medios de comunicación sobre todo 
en la televisiva y redes sociales tuvimos la 
oportunidad de conocer a los candidatos que 
pretenden “sacrificarse” para representarnos 
en los diversos puestos de elección popular 
que se disputan, y aquí la tan no sorpresa, 
observando caras, nombres y estudiando 
sus carreras políticas nos enteramos de que 
casi todos los contendientes sin detenernos 
a enumerarlos y los partidos políticos en los 
que actualmente militan y contienden ¡Tienen 
sus raíces en el PRI!, dicho de otra manera, 
aunque enarbolen propuestas diferentes a 
las del Revolucionario Institucional, casi 
todos tienen la escuela política del partido 
en el poder, luego entonces anotan los 
enterados que el vencedor absoluto de 
estas elecciones intermedias será el PRI.

Lo anterior nos permite reflexionar en que 
en política no debe de existir apasionamiento 
alguno y que muy a pesar de los pesares 
de sus detractores, el Revolucionario 

Institucional llegara a Junio 7 muy saludable 
y posicionado, fuerte y seguro de la Victoria, 
este punto de vista es avalado por un gran 
porcentaje de la población mexicana que 
expresan que después de concienzudos 
análisis han llegado a la conclusión de 
que, hoy por hoy, el PRI constituye la mejor 
opción de gobierno, lo anterior para algunos 
distara de ser lo adecuado, pero no es un 
comentario banal, tiene su razón y base 
en que las actuales circunstancias por la 
que atraviesa nuestro país exigen que se 
prosiga con el modelo económico aplicado 
hasta hoy por el partido en el poder.

Los agoreros de Acción Nacional al 
señalárseles que la situación que vive 
nuestro país son el resultado de 12 años 
de gobiernos Panistas, responden de que 
el PRI en 70 años no hizo nada, a lo que 
los priístas aducen que en este período se 
cimentaron en especiales circunstancias 
las bases del desarrollo económico y 
social de nuestro país, y queramos o no 
reconocerlo durante los sexenios Foxista 
y Calderonista sin “querer queriendo” 
como decía el popular “chespirito” dieron 
al traste con lo realizado en pro de un tan 
cacareado cambio que nunca llego y que 
todavía enarbolan como frase principal 
de campaña. El PRD al igual que el PAN 
“echo” manos de personajes con amplia 
carrera dentro del Priísmo, y al igual están 
enfrascados en sus ataques directos al 
PRI, para ellos sí que está difícil el triunfo 
y al parecer perderán aquellas regiones 
donde no tenían competencia, y donde 
dado el mal desempeño de los gobiernos 

de este instituto político es casi seguro 
que perderán sus otroras importantes 
bastiones políticos, para ellos es muy 
difícil que se alcen con el triunfo por lo 
que están concentrados en mantener 
su feudo político que es la capital del 
país, luego entonces, si nos atenemos 
a lo comentado resulta ser que desde 
ahora se avizora el triunfo del PRI, 
aunque este comentario no le venga 
bien a muchos de los electores que solo 
ven los traspiés y errores en el modo 
de gobernar, la ciudadanía reflejara su 
verdadero sentir en la soledad de las 
urnas en la que sin duda  expresara 
su concordancia con el partido en el 
poder, lo demás, solo es Masoquismo 
Social. Al Tiempo.

Esperemos y comentaremos…
frago2009@hotmail.com

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen   Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA
CANDIDATOS CON RAÍCES PRIÍSTAS
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Gobierno de Nayarit le cumple a Tepic

Política 7

Por Germán Almanza 
En tiempo y forma se han entregado 

las participaciones federales y estatales 
a cada uno de los 20 municipios, en 

especial a la capital del estado. Según 
datos de la Secretaría de Administración 

y Finanzas del 
Gob ie rno  de l 
Estado entre el 
2014 y 2015 se le 
ha dispersado al 
Ayuntamiento de 
Tepic un monto 
to ta l  de  525 
millones 728 mil 43 
pesos. La entrega 
de los recursos 
se hace de forma 
transparente y en 
completo apego a 
la legalidad.

P e s e  a  l a 
c o y u n t u r a 
económica actual, 
se ha respondido a 

El próximo 4 de junio, Luis Kasuga 
Osakaen, ex Director del Instituto 
Nacional de Pesca y fundador de 
la Escuela de Ingeniería Pesquera 
de la Universidad Autónoma de 
Nayarit, sustentará una conferencia 
en el museo interactivo de Tepic, 
informó la Directora del Consejo 
de Ciencia y Tecnología en Nayarit 
(Cocyten), Beatriz Quintero.

“Invitamos a los jóvenes que 

están trabajando en las áreas de 
acuicultura  para que conozcan 
a este personaje, el ingeniero 
Kasuga, es un gran honor tenerlo 
aquí, a nosotros nos va a permitir 
mostrar otra cultura y todo lo que 
ha hecho por Nayarit”, comentó  
Beatriz Quintero.

Añadió que el Ingeniero Kasuga 
tiene como proyecto para Nayarit 
la edificación de un acuario, tal 

Nayarit rinde homenaje a impulsor de 
la acuacultura y pesquería en México

como lo hizo en el estado de 
Veracruz.

Asimismo, la titular del Cocyten 
destacó que se trabaja de manera 

conjunta con los municipios del 
estado para promover proyectos 
productivos, como la producción de 
tilapia, ya que Nayarit cuenta con 

el primer laboratorio especializado 
en tilapia en el país y registra una 
producción anual de 18 millones 
de peces.

los Ayuntamientos de manera responsable 
y durante los meses de septiembre a 
diciembre de 2014 fueron transferidos a 
las arcas municipales de Tepic un total 
de 260 millones 423 mil 941 pesos; 
de enero a mayo del presente año se 
entregaron 265 millones 304 mil 101 
pesos.

Dichos recursos por concepto de 
participaciones federales y programas 
como el Fondo de Fomento Municipal, 
FAIS, IESP, ISAN, FOCO, Fondo de 
Fiscalización, FORTAMUN, Fondo 
de Cultura, Fondo de Pavimentación, 
SUBSEMUN, ajustes cuatrimestrales, 
programas de infraestructura indígena, 
entre otros.

La dependencia informó que otorgados 
los recursos corresponde al Ayuntamiento 
manejar sus finanzas de manera 
responsable y estar en condiciones de 
cumplir con sus compromisos adquiridos 
de pago y evitar afectaciones a la 
ciudadanía de Tepic.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Por Germán Almanza 

La candidata del Verde Eva 
Ibarra, continúa visitando colonias 
de la capital de Tepic, 
aprovechando hasta 
el  úl t imo día de 
campaña; este fin de 
semana recorrió Loma 
Hermosa, Francisco 
Villa, Chapultepec, 
Emilio M. González, 
G u a d a l u p e ,  L a s 
Palomas y Zona 
Centro, la gente la 
recibe con calidez 
y s impatía,  a la 
vez expresan sus 
intereses e inquietudes 
porque es parte de 
la democracia. “Es 
tiempo de reflexionar, 
ver el panorama actual 
y proyectar una mejor 

imagen hacia el futuro, en estas 
próximas elecciones quiero marcar 
el inicio de un nuevo ciclo, los 
ciudadanos confían en la palabra de 

una mujer que trabaja en pro de los 
ciudadanos” comenta la abanderada 
del PVEM. 

E l  d iscurso  de 
Eva Ibarra consiste 
en  sens ib i l i za r  y 
concientizar en su visita, 
porque la mujer ve la 
política desde diferentes 
ángulos, involucrando 
el lado emocional, 
económico, social y 
cultural. La candidata 
alude la frase de la ex 
presidenta de Chile, 
Michelle Bachelet: “si 
una mujer entra a la 
política, cambia la mujer, 
pero si muchas mujeres 
entran a la política, 
cambia la política”. 

Asegura que éste 

próximo domingo hombres y mujeres 
darán su voto de confianza al 
partido que cuentan con las mejores 
soluciones y propuestas que impactan 

a la sociedad, sobre todo de un 
partido que ha demostrado que SÍ 
CUMPLE y trabaja por lo que te 
importa.

Por Germán Almanza 

“El brazo fuerte de mi campaña rumbo a la 
elección son los ciudadanos de Tepic, porque 
son ellos quienes a lo largo de cada caminata 
y reunión expresaron su apoyo a un Servidor y 
al PAN. Hoy puedo decir seguro que gracias a 
ellos y a la convicción que tienen de votar por la 
mejor opción por Tepic, el PAN ¡Vamos a Ganar!".

Así lo manifestó en entrevista Alejandro Galván, 
Candidato del PAN por el Distrito Federal de 
Tepic, al término de la reunión que sostuvo con 
los habitantes de la colonia la Taberna.

"La capital nayarita y todos los que vivimos 
aquí estamos preparados para darle ese cambio 
de rumbo que necesita México, las buenas ideas 
del pueblo como lo dije al arranque de nuestro 
proyecto de campaña son las que abanderan la 
causa de Acción Nacional y la convicción de un 

Marcaremos el inicio de un nuevo 
ciclo porque los ciudadanos confían en 

la palabra de una mujer: Eva Ibarra    

Mi brazo fuerte de mi campaña son los 
ciudadanos de Tepic: Alejandro Galván 

Servidor por representarlos. Efectivamente soy 
un ciudadano comprometido con cada familia 
de Tepic, porque es por su apoyo y animo  que 
decidí contender y por la que continuamos tocando 
puertas, seguimos caminando y reuniéndonos con 
las personas porque son ellos y sus intereses por 
ver un Tepic mejor lo que nos fortalece rumbo a 
la elección, sé que mi partido Acción Nacional 
y su servidor sabrá   responder a la confianza 
como hombre cabal que seguimos demostrando 
ser, aquí si cumplimos", apuntó.

Por otro lado, al cuestionarlo acerca del apoyo 
de diputados, regidores, la Senadora y ahora 

la líder esa del SUTSEM 
respondió,  "tenemos una 
considerable ventaja sobre 
los priístas y el resto de 
los partidos en contienda; 
¡Vamos a Ganar! Porque 
aquí están  las mejores 
propuestas, los mejores 
candidatos".

Galván Araiza agregó, 
"esta campaña me ha 
most rado la  lea l tad 
que tienen mis amigos 

y compañeros de 
par t ido  como la 
Senadora Mar tha 
Elena y mi también 
amiga la líder Águeda 
Galicia con Tepic y 
sus habitantes, me 
ponen el ejemplo claro 
de que es necesario 
bajar el suficiente 
recurso para darle ese 
cambio a Tepic y de lo 
fundamental de apoyar 
al brazo trabajador de 
la entidad defendiendo 
sus derechos; siempre 

lo he hecho pero ahora lo hace remos si me lo 
permiten con más fuerza ahora como su Diputado 
Federal".

Afirmó que votaran por el PAN todos los 
ciudadanos que están cansados del maltrato y 
el mal gobierno que tenemos en Nayarit.

"¡Están perdidos, somos miles de nayaritas y 
miles los habitantes de Tepic los que queremos 
ver resultados contundentes y en beneficio 
de nuestros hijos, hagamos la diferencia por 
mayoría en las urnas el próximo domingo 7 de 
junio y ¡Alégrate...porque ya se van! ¡Vamos a 
Ganar! ¡Claro que Podemos! ¿A poco no?, último 
Alejandro Galván.
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*Con toda su estructura.
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 Por Edmundo Virgen 

Con una  espec tacu la r 
concent rac ión masiva de 
simpatizantes, el candidato a 
Diputado Federal por el Distrito 
2 de la coalición integrada por 
el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) y el Partido 
del Trabajo (PT), Francisco Javier 
Castellón Fonseca, realizó el 
cierre oficial de sus actividades 
de campaña de cara al proceso 
electoral a desarrollarse este 
próximo domingo 7 de junio.

C i e n t o s  d e  p e r s o n a s 
abarrotaron el anillo central 
de la Alameda de Tepic, donde 

Javier Castellón confirmó que es 
el favorito de los tepicenses para 
llegar al Congreso de la Unión 
y así representar los intereses 
de los habitantes de la ciudad 
de Tepic, durante los próximos 
tres años.

“Nosotros queremos un Tepic 
y un Nayarit prospero, queremos 
un Tepic y un Nayarit donde haya 
trabajo para todos, un Tepic y un 
Nayarit que tenga una vida mejor 
para todas las familias”, señaló 
Javier Castellón.

Javier Castellón en ese sentido 
hizo un llamado a los tepicenses 
a seguir dándole vueltas a la 

rueda de la historia, para con 
ello consolidar el cambio social 
y la transformación de Tepic 
y así mismo los tepicenses 
tengan mayores oportunidades 
de desarrollo y de calidad de vida.

“No queremos seguir siendo 
un estado y una ciudad donde 
la mayoría este desempleada, 
donde la mayoría no tenga trabajo, 
donde no tenga esperanza ni 
certidumbre, no queremos seguir 
siendo una ciudad donde haya 
muchos suicidios, mucha gente 
que sin ilusión y esperanza 
decide terminar con su vida, no 
queremos eso, queremos cambiar 
la realidad de una vez por todas 
y para siempre” afirmó Javier 
Castellón.

El candidato de la ruta del 
cambio, por eso reiteró que su 
prioridad como representante 
de los tepicenses es respaldar 
al ayuntamiento de Tepic, para 
con ello terminar con el rezago 
que existe en servicios públicos 
e infraestructura de la capital del 
estado y con recursos gestionados 
en el Congreso de la Unión, 
garantizar el abasto de agua 
potable para las colonias de Tepic, 
para que existan mejores calles 

y avenidas, y para contar con un 
eficiente sistema de recolección 
de basura.

“El cambio son ustedes, el 
cambio es el pueblo y es el 
único que puede lograrlo, es 
la voluntad del pueblo lo que 
lo hace posible, nosotros lo 

defenderemos y consolidaremos, 
vamos mostrando nuestra voluntad 
de cambio en las urnas este 7 
de junio, vamos a hacer posible 
el cambio, vamos a cambiar la 
realidad en beneficio del pueblo, 
vamos a ganar” concluyó Javier 
Castellón.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-Ante la presencia del líder nacional 
de la Confederación Nacional Campesina,  
senador Manuel Humberto Cota Jiménez, 
las senadoras Hilaria Domínguez Arvizu y 
Margarita Flores Sánchez, así como del 
representante de la CNC en el estado, 
diputado federal Juan Manuel Rocha 
Piedra, y líderes naturales del campo, 
todos ellos brindaron un mensaje de 
solidaridad y respaldo para el candidato 
del Partido Revolucionario Institucional a 
diputado federal por el Segundo distrito, 
Gianni Raúl Ramírez Ocampo.

Dicha reunión se llevó a cabo el pasado 
fin de semana en las instalaciones de la 
CNC Estatal, lugar donde se dieron cita 
toda la estructura humana de priistas, 
simpatizantes y militantes, además de 
numerosos líderes naturales del campo, ex 
diputados locales, ex legisladores federales, 
ex alcaldes, ex regidores y mucha gente del 
tricolor, que apoyan con gran entusiasmo 
el proyecto del candidato priista.

El líder Nacional de la CNC, senador 
Manuel H. Cota Jiménez, por su parte dijo, 
que la gran fortaleza del revolucionario 
institucional es la unidad que prevalece 

Los senadores nayaritas refrendan su total 
apoyo al candidato del PRI Gianni Ramírez

Espectacular Cierre: ¡Castellón va a Ganar!

al interior de los diferentes sectores que 
lo conforman y destacó, “que no quede 
duda, Gianni Ramírez será nuestro diputado 
federal, junto con el Gallo Arellano y Jasmine 
Bugarín.” y aseguró “tenemos los mejores 
candidatos para representar y hablar por 
los nayaritas en el Congreso de la Unión y 
el 7 de junio lo demostraremos”, expresó 
emocionado.

Durante su intervención Gianni Ramírez 
dijo sentirse honrado y comprometido 
con los hombres y mujeres del campo 
nayarita, “gracias a las amigas y a los 
amigos campesinos, hoy fortalecemos un 
proyecto que es de todos, un proyecto con 
el que daremos seguimiento y continuidad 
al trabajo estructural que se ha venido 
realizando con las reformas que han 
permitido la transformación del país”.

Ramírez Ocampo, además señaló, 

que trabajará en equipo con la CNC 
en favor de las familias campesinas y 
destacó “la CNC ya decidió, Tepic ya 
decidió, el revolucionario institucional 

seguirá construyendo el camino hacia 
la transformación, por lo que nosotros 
estaremos construyendo soluciones para 
todos los nayaritas”. 

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.
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Cinco niñas nayaritas integraron el 
primer Tribunal Electoral Infantil del país

*Abordaron amparo en revisión de la Suprema 
Corte sobre derechos de parejas del mismo sexo

*Sesionaron en instalaciones de la Sala Regional Guadalajara 
del TEPJF
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A fin de propiciar el intercambio de opiniones 
y retroalimentar a personal del Tribunal 
Superior de Justicia y juzgados de primera 
instancia, en la sede del Poder Judicial de 
Nayarit reinició este fin de semana el análisis 
de sentencias relevantes de diversos órganos 
jurisdiccionales.

Esta vez se abordó la sentencia de la 
Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación respecto del amparo en revisión 

263/2014, la cual declaró inconstitucional 
porciones de los artículos 40 y 165 del Código 
Familiar del Estado de Sinaloa que excluían 
a las parejas homosexuales del acceso al 
matrimonio y al concubinato.

Dicha resolución fue desmenuzada por 
la ponencia del magistrado Manuel Salinas 
Solís, integrante de la Sala de Jurisdicción 
Mixta del Tribunal Superior, y en la sesión 
de preguntas y respuestas se comentó que 
actuales disposiciones del Código Civil 

para el Estado de Nayarit coinciden con las 
porciones normativas del Código Familiar 
sinaloense declaradas inconstitucionales.

Decenas de mujeres y hombres al servicio 
del Poder Judicial acudieron a la sesión 
de análisis efectuada en el auditorio Rey 
Nayar, donde se explicó que la sentencia de 
la Suprema Corte analizada tuvo su origen 
en la solicitud de amparo y protección de 

la justicia federal en contra 
del Congreso de Sinaloa, 
presentada en abril de 2013 
por una pareja homosexual.

En principio, un juez de 
Distrito en Sinaloa sobreseyó la 
demanda —consideró que no 
procedía darle más trámite— 
por estimar que no reunía 
ciertas condiciones, como 
acreditar que el Registro Civil 
se hubiere negado a celebrar 

el matrimonio de la pareja o que ésta reunía 
los requisitos legales para el concubinato. 

Inconforme con dicha determinación, 
la parte demandante interpuso el recurso 
de revisión ante un Tribunal Colegiado del 
Décimo Segundo Distrito y en esta instancia 
reasumió su competencia originaria —atrajo 
el caso— la Primera Sala de la Suprema 
Corte, quien dictó la sentencia definitiva.

Al término de la sesión de análisis y las 
correspondientes preguntas y respuestas, el 
magistrado Salinas Solís destacó la importancia 
y el valor que este tipo de ejercicios tienen 
para favorecer el intercambio de impresiones 
y motivar la permanente actualización del 
personal dedicado a resolver conflictos 
planteados dentro de los juicios.

En fecha próxima se efectuará en el 
auditorio Rey Nayar una nueva sesión de 
análisis de sentencias relevantes.

de 450 alumnas y alumnos de 
quinto año de las escuelas públicas 

de Nayar i t ,  donde 
diecinueve ganadoras 
y un ganador fueron 
representantes de los 
veinte municipios del 
estado. 

En un ejerc ic io 
democrático como lo es 
el voto libre y secreto, el 
y las alumnas nayaritas 
de terminaron que 
cinco niñas serían las 
funcionarias del Tribunal 
Electoral Infantil; de 
esta forma, fungieron 
como magistradas Frida 
Fabiola Hernández 
Hernández (Acaponeta), 
Irma Pauleth Bugarín 

Sandoval (San Blas) y Nicole Barba 
Cuevas (Santiago Ixcuintla).

Por su parte, Brenda 
Itzela Sánchez Cárdenas 
(Compostela) se desempeñó 
como secretaria general de 
acuerdos y Victoria Romina 
Díaz Andrade (Jala) como 
secretaria de estudio y 
cuenta. 

Su actividad principal fue 
resolver un asunto escolar 
simulado, referente a la 
elección de presidente de 
un comité estudiantil.

Como invitada especial 
asistió Ximena Ancira 
Díaz (Huajicori), quien 
actualmente es la niña 
gobernadora de Nayarit.

Las actividades del primer Tribunal 
Electoral Infantil del país concluyeron 
este mismo viernes.

Cinco niñas nayaritas participaron 
este viernes en el primer ejercicio de 
Tribunal Electoral Infantil del país, 
realizado en el salón de plenos de 
la Sala Regional Guadalajara del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF), en 
colaboración con el Poder Judicial 
y autoridades educativas estatales. 

El Primer Tribunal Electoral 
Infantil 2015 fue ideado como una 
actividad que busca fomentar el 
conocimiento de la niñez sobre la 

justicia, la cultura de la legalidad, así 
como el conocimiento y percepción 
del estado de derecho.

La actividad fue encabezada por 
la magistrada Mónica Aralí Soto 
Fregoso, presidenta de la Sala 
Regional Guadalajara del TEPJF, y el 
magistrado Pedro Antonio Enríquez 
Soto, presidente del Poder Judicial 
de Nayarit.

En la elección de las y los 
integrantes del Tribunal Electoral 
Infantil se destaca la participación 

Reinicia Tribunal Superior análisis de 
sentencias relevantes para retroalimentar 

a servidoras y servidores judiciales 

¡APROVECHE!

SE VENDE 
GRAVA Y ARENA 

AL MENUDEO
INFORMES TELÉFONOS:

(TEL) 212 73 58 y 
(CEL) 311 136 39 81
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Ojo de Dios Huichol Suplemento 
cultural
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Alejandro Padilla Carrillo, 
Mr. Model Nayarit 2015 

Por Mary Castro 

Practica crossfit y natación, 
le gusta ir al gimnasio, correr al 
aire libre, el cine, la música y 
los videojuegos, él es Alejandro 
Padilla Carrillo de 23 años, modelo 
profesional y licenciado en diseño 
gráfico quien ha de representar al 
Estado de Nayarit en el certamen 
masculino de mayor prestigio en 
el país, Mr. Model México. 

Mario Ibáñez de 19 años es el 
suplente y Míster Fotogenia por su 
proyección fotográfica. Designado 
por sus compañeros como Míster 
Simpatía el chef profesional, Jorge 
Sánchez de 24 años y el Top 
Fitness fue para David Rodriguez 
de 20 años, técnico en turismo 
por su esfuerzo y dedicación en 
el gimnasio. 

Mientras que el staff de Mr. 
Model Nayarit 2015 obtuvo el 
primer lugar nacional 2014 por su 
funcional organización y logística,  
conformado por los directores Luis 
Alejandre e Irving Guitrón, Mary 
Castro, comunicación y prensa; 

Juan Bernal, peluquero y asesor 
de imagen y Raúl Rodríguez Arce, 
coreógrafo.

Más de 30 patrocinadores y 20 
medios de comunicación apoyaron 
la segunda versión de este certamen 
donde tres meses de intensa 

preparación y disciplina dejaron 
de manifiesto “lo mejor del 
hombre” en el  opening musical y 
las tres pasarelas que realizaron 
los diez jóvenes participantes.

El jurado de la gala final fue 
integrado por Oscar Servín y 
David Colucci, director nacional 
y coreógrafo de Mr. Model 
México, respectivamente; Dinora 
Briseño, directora de Mr. Model 
Sinaloa, Christian Ramírez, Men 
Universe Riviera Maya 2014 
y Pedro Gamboa, Mr. Golden 
Globe Internacional 2014.

La noche cúspide de Mr. Model 
Nayarit 2015 fue engalanada con 
la presencia de la compañía de 
danza Jolivan, Arnold Rocha, 
Mr. Model Nayarit suplente 
2014; Ángel López Peraza, Mr. 
Model Nayarit 2013, Nuestra 
Belleza Universidad 2014, 
Jocelyn Cervantes y como 
conductores Brenda Ruelas y 
Luis Mora.

Cabe mencionar que Fabián 
Soto, Mr. Model Nayarit 2014 
ha sido designado Mr. Earth 
México 2015 para representar 
al país en el certamen a 
celebrarse en Guatemala y 
que Alejandro Padilla también 
tiene la misma oportunidad 
ya que Mr. Model es el único 
certamen de belleza masculino 
con presencia internacional.         
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Tuxpan
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1er. Lugar el Distrito uno en la integración de 
casillas electorales: Claudia Navarro Lucatero

Por: Juan Bustos

Tuxpan, Nayarit.- Este pasado fin de semana 
personal del Instituto Nacional Electoral 
(INE), con el objetivo de promover que los 
niños y adolescentes ejerzan su derecho a 
participar y expresar su opinión, así como 
el de facilitar que se escuchen y se tomen 
en cuenta sus opiniones y propuestas; se 
realizó la consulta infantil y juvenil en el 
marco del proceso electoral 2015.

Desde las 5 de la tarde de este pasado 
sábado se llevó a cabo simultáneamente 

en la plaza pública principal, en la colonia 
Emiliano Zapata, en el barrio de Pueblo Nuevo 
y en las calles de Victoria e Independencia 
en la zona centro de esta ciudad de Tuxpan, 
la brigada de promoción de la consulta 
infantil y juvenil 2015 conformada por la 
Consejera electoral Licenciada Claudia 
Eréndira Navarro Lucatero, los Supervisores 
electorales Rita Galván, Guillermo Burgara 
y Liliana Ramírez, así como por un grupo 
de entusiastas capacitadores electorales 
encabezados por José Reyes, Roció 
Ibarra e Ignacio Reyes, quienes estuvieron 
persuadiendo a la ciudadanía para que este 

7 de junio los niños niñas y adolescentes 
acudan a la plaza pública a participar y 
expresar su opinión. 

En los mencionados lugares, personal del 
(INE) entregaron volantes, historietas, dulces, 
globos y sobre todo hicieron la invitación a 
los niños y adolescentes para que acudan 
este 7 de junio a la plaza pública principal 
en compañía de sus padres a las casillas 
que estarán habilitadas desde las 8 de la 
mañana para recibirlos. 

De lo anterior nos informó la conocida y 

Por: Herminio Meza

Tuxpan, Nayarit.- Este pasado fin 
de semana en mi visita de trabajo 
por la ciudad coquera de Tuxpan, 
nos enteramos por los propios 
habitantes de esa localidad, que 
el problema del relleno sanitario 
que se edificó en el trienio del 
señor Isaías Hernández la Rata 
Hernández, se convirtió en el primer 
año de su pésima administración, 
en el principal contaminante de las 
lagunas, de cientos de hectáreas de 
tierras de cultivo, lo cual ha 
estado afectando al ganado 
que pastea muy cercas del 
nauseabundo basurero que 
desde un inicio se supo que 
no cumplió con las normas 
de operación. 

Este grave error de ‘La 
Rata’ Hernández, del síndico 
y sus regidores le detonó al 
ahora al alcalde de Tuxpan 
Salvador Chava Saldaña, a 
quien le tocó bailar con la 

más fea por los cientos de problemas 
económicos heredados y nada más 
y nada menos que con un relleno 
sanitario que en los últimos días se 
convirtió en bandera de políticos 
charros e hipócritas de la región 
que han estado politizando este 
grave problema, porque desde su 
inicio como propuesta, curiosamente 
jamás se manifestaron en contra 
para que no se construyera en 
las inmediaciones del poblado de 
Coamiles, sino hasta ahora que se 
acercan los comicios electorales 

mencionada profesionista Claudia Eréndira 
Navarro Lucatero, quien en una breve 
entrevista que tuvo a bien otorgarnos la 
tarde de este pasado sábado, nos dijo que la 
brigada en mención estarían también el día 
de ayer recorriendo las demás localidades 
que conforman este municipio, destacando 
que ha sido gracias a la dedicación y 
esfuerzo de todo el personal del (INE) que 
en el distrito número uno se logró obtener 
históricamente el primer lugar en la integración 
de casillas electorales; el primer lugar en 
todo el territorio Nayarita. 

Enhorabuena y nuestro total reconocimiento 
para todo el personal del (INE) del norte de 
nuestro grandioso estado, a quienes les 
enviamos por este importante medio de 
comunicación un cordial saludo. 

juanbustos69@hotmail.com

de este próximo 7 de Junio del 
presente año. 

Encabezando el grupo de políticos 
convenencieros y traidores se 
encuentra el rey de los centros de vicio 
del bar el malecón y la Hacienda de 
Don Panchín de Tuxpan José Manuel 

Guzmán, alias el Tortas, quien en 
los últimos días logró convencer a 
una bola de incautos pichones que 
le han seguido la corriente a este 
señor, cuya riqueza la ha hecho a 
base de traiciones con los militantes 
del Partido Acción Nacional al que 
ha secuestrado para apoderarse 

de las candidaturas 
plurinominales con las 
que ha venido beneficiado 
a sus familiares y amigos 
incondicionales. 

De última hora se supo 
que el presidente de 
Tuxpan Chava Saldaña, 
tomó el problema del 
basurero de Coamiles que 
ya está siendo atendido 
por expertos que cuidan 
que el basurero ya no 
esté contaminando a cielo 

abierto, también se supo que personal 
de obras y servicios públicos del 
ayuntamiento estaban por culminar 
el día de ayer domingo con los 
trabajos del camino que comunica 
al relleno sanitario, por lo que los 
vehículos pesados recolectores de 
basura ya no pasarán por la zona 
urbanizada de Coamiles, lo que 
calmó a los lugareños que en su 
momento fueron utilizados por el 
Tortas que cada tres y seis años 
aprovecha muy bien cualquier detalle 
para llevar agua a su molino o para 
politizarlo como lo estuvo haciendo 
con el basurero de Coamiles, que 
afortunadamente ya está siendo 
atendido por personal del actual 
ayuntamiento de este municipio. 

herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixt lán del Río, Nayari t . - 
Familiares y amigos se hicieron 
presentes en la tumba de la maestra 
Rosalba Meza Camacho,  en el 
primer aniversario de su muerte 
que fue el 28 de mayo de 2014,  
con cariño y respeto la recuerdan 
personas que acudieron a las misas 
que se oficiaron por su eterno 
descanso, en la comunidad de 
Plan de Barrancas y en la iglesia 
de Fátima, su otro hogar. 

Excelente Maestra, en todos 
los planteles educativos  donde 
participó dejó buenos cimientos y 
buenos principios en todos se le 
recordó con amor, se dijo que su 

laboró educativo y en gestiones 
para mejorar planteles educativos 
es muy difícil de superar,   aun 
se recuerda aquella mañana en 
que se dirigió a su trabajo y más 
tarde al correrse la noticia de su 
muerte  se enlutaron diversas 
comunidades.

La maestra Rosalba Meza 
Camacho, invirtió mucho de su 
tiempo en su profesión buscando 
elevar la calidad, le gustaba mucho 
saludar a la gente y escuchar sus 
necesidades y como podía ayudaba 
a solventar angustias económicas 
de muchos, era una santa,   una 
mujer valiente y cercana a todos 
nosotros y al pueblo católico en 
su peregrinar en esta vida.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
El l icenciado David 
Salas, un emblemático 
del PRI, local refrenda 
su apoyo al tricolor y 
a sus candidatos, con 
su respaldo político 
en la recta final de la 
contienda, sin lugar a 
dudas será benéfica 
para la aspirante  por 
el tercer distrito y para 
la familia priista que 
inoportunamente había 
sido dividida por factores 
difíciles de explicar.

Con su vasta experiencia 
seguramente el Revolucionario 
local, adquiere mayor motivación 

para sacar el triunfo el próximo 
domingo siete de junio del 2015, 
en las urnas, vemos que el 
licenciado David Salas, tiene en 
mente cumplir su responsabilidad 
de que el PRI, adquiera el triunfo 

y se dé continuidad 
a los proyectos 
vigentes.

La participación 
de este tipo de 
po l í t i cos ,  son 
los que dejan 
satisfechos, ya que 
tienen el propósito 
d e  a l c a n z a r 
resultados, son 
hombres amigos 
de la legalidad y 
la libertad, gente 
que sabe explicar 
muy bien y dejar 

a los militantes completamente 
satisfechos alrededor del objetivo 
que se está buscando, reflejando 
que la unidad es la base natural  
de triunfo.

Por Jolumeca

Ix t lán  de l  Río ,  Nayar i t . - 
Presuntamente  agobiado por la 
soledad invitó  a una mujer a vivir 
con él, omitimos el nombre de la 
mujer por razones obvias y evitar 
perjudicar mas  su autoestima,  
vivir sin pareja no es nada sencillo, 
quizás este temor invadió a Jorge,  

se arrepintió de mostrarle afecto 
y de las puertas de su  hogar, la 
despidió en llanto, pidiéndole perdón.

A la afectada no le quedó más 
remedio que regresar a su lugar 
de origen,  con alto grado de 
desintegración  sin comprender los 
motivos patológicos de su aspirante 
a pareja, quien seguramente no 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- “No 
estoy peleado con nadie, 
-comentó el ex regidor Manuel 
Valderrama-, pero sé que soy 
como el limón en las almorranas 
de los políticos locales, por 
defender los derechos del 
pueblo, en la actual campaña 
política, no participé mucho 

porque estoy desilusionado 
por los métodos usados  de 
la mano de corrupción y llena 
de mentiras”.

Con una larga trayectoria 
política, la cual inició con 
bases del magisterio, aprendió 
que las cosas se hacen hoy 
y que se tiene que tener 
carácter para enfrentar los 

problemas y la fortaleza 
para tomar decisiones, no 
hay que tenerle miedo a 
nadie y a la gente debe de 
ponérsele atención, porque 
hay gobernantes que se les 
tiene que prender veladoras 
para que atiendan al pueblo.

Abel, ha expresado que 
tenemos que seguir trabajando  

objetivamente a favor de 
la gente, “estamos en un 
proyecto político para vencer 
la impunidad, la corrupción 
y con la idea de sacar a los 
parásitos del gobierno, repito 
no estoy peleado con nadie, 
matrimoniado con el pueblo 
sí, porque siento la necesidad 
de servir y no de servirnos  
de los recursos municipales”.

Se la robó y luego regresó 
arrepentido como una Magdalena

El licenciado David Salas 
refrenda su apoyo al PRI local
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RECUERDAN CON CARIÑO A LA 
MAESTRA ROSALVA MEZA CAMACHO

Abel Valderrama participa en nuevo proyecto político

aprendió a valorarse y lograr vivir 
en esta situación, quizás este tipo 
de personas siempre tienen el 
mismo patrón de conducta, son 
buenos para enamorar un terreno 
en el que se mueven con facilidad.

Incluso son buenos amantes en la 
cama, pero presentan desequilibrio 
en relaciones largas, se vuelven 
hostiles y continúan con la búsqueda 
de otra u otro, para terminar con esa 
carencia afectiva,  mostrando largos 
cuadros de ansiedad y depresión y 
algunos terminan sus penas  vía  del 
suicidio, quien no suela proporcionar 
mucho cariño, debe de estar alerta.
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ACAPONETA.- De manera 
coordinada trabajaron el pasado 
viernes personal del XL Ayuntamiento 
que preside Malaquías Aguiar Flores, 
con funcionarios de la Comisión 
Nacional del Agua (CONAGUA), 

quienes recorrieron los diferentes 
cauces naturales y drenes de agua 
pluvial que se encuentran en la 
ciudad, así como puntos considerados 
conflictivos y proclives a generar 
problemas en la temporada de lluvia 

que ya se avecina.

Desde el  pr incipio de su 
admin i s t rac ión ,  e l  a l ca lde 
Acaponetense instruyó a su gabinete 
a hacer una revisión de estos puntos 
que se complican con la llegada de 
los aguaceros y las consecuentes 

corrientes y desalojos de agua pluvial, 
encontrando serias anormalidades y la 
falta de normativas para dar solución 
a taponamientos, asentamientos 
irregulares, tiraderos de basura, 
etc. en medio de cauces naturales 

o canales de desagüe; por ello 
Malaquías Aguiar, gestionó la visita 
de especialistas de CONAGUA en 
el tema y fue el mencionado viernes 
cuando se realizó la llegada del Arq. 
Andrey Paul Villarreal González, 
Subdirector de Asistencia Técnica 
Operativa de la dependencia federal 
y del Ing. Conrado Lizárraga Montero, 
Jefe de esa misma oficina, quienes 
fueron recibidos por el Director de 
Obras y Servicios Públicos Ing. 
Adrián Humberto Rodríguez Cedano; 
de Germán Alaníz Quiñones, titular 
de Protección Civil Municipal y 
del Lic. Carlos Ramírez Filippini, 
Director del OROMAPAS, así como 
personal de Coplademun, quienes 
hicieron un largo recorrido que 
incluyó el cauce pluvial que baja 
por la calle Zacatecas, toma por 
una canalización a un costado de la 
Escuela Normal y fluye por el lado 
de la secundaria federal “Leyes 
de Reforma”, desaguando en la 
cancha de fútbol de la Preparatoria 
No. 3, donde se estanca debido 
a taponamientos de los terrenos 
vecinos. En esa ruta se detuvieron 

en el puente y vado de la colonia 
Jardín, donde también se presentan 
problemas.

Se fueron hasta el arroyo de 
“La Viejita”, donde actualmente 
se vienen realizando labores de 
limpieza, taxpana y colecta de 
escombros. De ahí partieron al norte 
de la ciudad, donde se detuvieron 
en el puente peatonal amarillo de la 
calle Chapultepec, estructura sobre 
un vado por donde corre buena 
parte de la temporada de lluvias un 
arroyo, anegando el área; en este 
punto se les unió el regidor de esa 
demarcación Sergio Sánchez Díaz. 
Terminando esta labor de supervisión 
en terrenos de la calle Carranza en la 
colonia Loma Bonita donde también 

se presentan conflictos pluviales.

Al final elaboraron una minuta 
donde se insertan las alternativas 
de solución a esta problemática 
y los pasos que habrá que dar 
para normar a estos cauces y 
drenajes pluviales que cruzan por 
diferentes puntos de la ciudad. Por 
principio los directivos de CONAGUA 
recomendaron elaborar un padrón 
de todos los escurrimientos de agua 
pluvial que existen en la ciudad, lo 
cual, los funcionarios municipales 
se comprometieron a realizarlo a la 
brevedad, y el personal de la comisión 
nacional del agua se responsabilizó 
de instalar una estación donde 
topógrafos harán levantamientos de 
los escurrimientos de ese padrón.
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Avanzan a buen trecho las brigadas 
que limpian el arroyo de “La Viejita”

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Trabajando de 
manera coordinada las direcciones 

de Obras y Servicios Públicos y 
Protección Civil municipales, que 
respectivamente dirigen el Ing. Adrián 
Humberto Rodríguez Cedano y Germán 

Alaníz Quiñones, las brigadas de 
trabajadores que en número de casi 
30 personas, avanzan a lo largo del 
arroyo de “La Viejita”, utilizando en 
ocasiones maquinaria pesada que 
abra las brechas y despeje las orillas 
de este canal natural hoy convertido 
en desagüe de aguas negras, muy 
enmontadas.

Hasta el momento se ha despejado 
en tramo que corre entre el bordo 
de San José de Gracia y el puente 
sobre el boulevard “Juan Espinosa 
Bávara”, lo que sin duda facilitará 
la fácil circulación de las aguas 
pluviales cuando se venga de lleno 
la temporada de lluvias.

La siguiente etapa de limpia, 
taxpana y despeje del cauce que ya 

también está en marcha incluye las 
riberas del arroyo desde el mencionado 
puente en el boulevard de ingreso 
a Acaponeta, el antiguo e histórico 
puente Corona en el viejo camino 
real a Tecuala, el paso también sobre 

esta riada en la calle que lleva al 
panteón y a la extensión universitaria 
del norte, para continuar hasta los 
asentamientos que se hallan detrás 
de las vías del ferrocarril y que llevan 
a la colonia Mazatlancito.
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Con personal de CONAGUA supervisan 
cauces naturales de agua y drenes municipales
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Acaponeta. Con el apoyo de la 
Presidencia Municipal y de la Casa 
de la Cultura “Alí Chumacero”, el 
Instituto Tepic, Campus Acaponeta 
de Enfermería, llevó a cabo 
con éxito su Semana Cultural, 
que tuvo como objetivo reforzar 
conocimientos en temas de la 
carrera que son de interés para 
el estudiantado.

Esta actividad académica estuvo 
bajo la dirección del plantel a cargo 
de la Maestra Eva Leticia Ortega 
Castillo y con la coordinación 
de la subdirectora Iliana Judith 
Peralta Pardo, especialista en 
administración y docencia en 
enfermería, quienes armaron un 
atractivo programa, que se convirtió 
en un provechoso curso teórico-

práctico, que se desarrolló 
de la semana del 25 al 29 de 
mayo y que tuvo las siguientes 
ponencias: “Ética de Enfermería 
en México” que impartió el 
Dr. Gil Alfonso Bernal Díaz; 
“La Enfermera Vacunadora” a 
cargo de la Lic. en Enfermería 
Adriana Hernández Morón; el 
miércoles de ofreció un curso 
teórico-práctico de primeros 
auxilios llamado “Primeros 
Respondientes, siendo los 
instructores los paramédicos 
de la Cruz Roja Mexicana 
Delegación Acaponeta; siguió 
la conferencia “Construcción 
Social de Género” que dictó el Dr. 
Oscar Octavio Torrero Ramos y el 
viernes para cerrar tan interesante 
ciclo que tuvo como asistencia 
gran cantidad de estudiantes 
de enfermería, fue el tema de 
“Resonancia Magnética” que 

dio el Radiólogo Héctor Alfredo 
González Cayetano.

Así, una vez más, el Instituto 
Tepic, da preferencia a la academia 
en sus jornadas culturales anuales, 
lo que redunda en un gran beneficio 
para los futuros enfermeros.
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Con beneficios académicos concluyó la Semana 
Cultural el Instituto Tepic de Enfermería
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TECUALA.- Cientos y cientos de 
personas asistieron este sábado al 
gran cierre de campaña del candidato 
del PRI a la diputación federal Efraín 
“El Gallo” Arellano, con ese balance 
tomado por la familia priísta y sabiendo 
que el 7 de junio el PRI ganará los 
3 distritos federales electorales, en 
este gran pre-cierre de campaña 
del Gallo Arellano en Tecuala, lo 
acompañaron campesinos, líderes de 
organizaciones sociales y sindicales, ex diputados, ex presidentes municipales como Martín Díaz, Andrés Bogarín y 

muchos más contando también con el 
acompañamiento de la senadora de la 
republica Hilaria Domínguez Arvizu, el 
candidato suplente a diputado federal 
por este distrito, Lucas Vallarta Chan, 
el líder de la CTM estatal Avelino 
Aguirre Marcelo, por el municipal 
Marco Antonio Covarrubias Patrón, 
Heriberto López Rojas “El Titiyo”, 
líderes de los productores del sorgo 
del norte de Nayarit.

De igual manera los acompañó la 
representante del ONMPRI, el FJR, 
la líder de la CNOP en el municipio 
Dorita Partida, los COPADES y sus 
coordinadores, comisariados ejidales, 
Rogelio Rivera González, coordinador 
de COPADES, todos ellos fueron 
recibidos por el presidente del comité 
directivo municipal del PRI, Misael 
Ceja Domínguez, en esta gran fiesta 
priista “El Gallo” Arellano agradeció 
a todos y a cada uno de los que se 
encontraban ahí en ese momento por 
no dejarlo solo y a pecho abierto dijo: 
No les voy a fallar, Tecuala tendrá su 
diputado federal al 100 por ciento, 
así como lo tendrán los 8 municipios 
pertenecientes al distrito federal 
electoral #-1-.

 “El Gallo” Arellano sabe lo 
que pesa por sus grandes logros 
como administrador en el gobierno 
municipal de Acaponeta, se la sabe 
de todas todas, sabe de dónde 
bajar recursos como obtenerlos 
para que los 8 municipios antes 
mencionados obtengan los recursos 
para cumplir con los proyectos 
que se abran de llevar a cabo en 
esta parte del estado de Nayarit, 
Misael Ceja Domínguez en su 
turno reconoció y dio gracias a los 
COPADES, a los presidentes de los 
seccional a todos y cada uno de ellos 
les dijo: Gracias, porque todo esto sin 

ustedes no se hubiera llevado acabo 
nada de lo que está sucediendo en 
estos momentos, el reconocimiento 
a todos los compañeros y viva “El 
Gallo”, viva Tecuala, viva el PRI.

Tecuala ya ganó: Efraín “El Gallo” Arellano
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Arrasará el Doctor Saulo 
Lora en el distrito electoral 1 
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TECUALA.- Conforme se va 
cerrando el círculo electoral 

por el final de las campañas a 
diputados federales, en los tres 
distritos electorales los ánimos 

se van calentando cada cual con 
su candidato de su preferencia, 
en un encuentro en esta ciudad 
con líderes PERREDISTAS Y 
PETISTAS, estos nos comentaron: 

MIRA PEDRO, desde el Nayar 
hasta Tecuala, el doctor Saulo, 
arrasará  con   uno de los 

c a n d i d a t o s 
más fuertes en 
esta contienda 
electoral y eso 
ya lo estamos 
viendo, la gente 
ya decidió los 
campesinos y 
agricultores de 
esta parte del 
estado ya no se 
chuparán el dedo.

Los electores 
saben que el 
doctor Saulo Lora, 
les traerá muchos 
beneficios a todos 
los habitantes de 
la Zona Norte de 
Nayarit, el doctor 
e s  p r o m e s a 

escrita y al verdad si vas y le 
preguntas a la gente que es lo que 
quieren de este proceso electoral, 
de inmediato te contestan muy 
enojados; el partido de siempre 
nos la va a seguir partiendo a los  
que menos tenemos, con una 
bolsa de mandado nos quieren 
tener con la pata en el pescuezo 
todavía, y los que votamos por acá 
vamos a votar por el candidato 
del PRD Y PT, o sea por el 
doctor Saulo, en la cabecera 
Santiago Ixcuntla, ganaremos dos 

a uno  ya tenemos asegurados 
los municipios de Ruíz, el 
Nayar, Tuxpan y 
Rosamorada, hasta 
Huajicori, se pintará 
de amarillo y no se 
diga Acaponeta y 
Tecuala de a donde 
es el candidato.

La gente ya lo 
conocen, saben que 
Saulo Lora, estando 
en el Congreso de 
la Unión, apoyará 

con muchos recursos a todo 

el distrito, #1- por que ya lo 
conocemos que va a volver, en 

cambio el mismo de siempre ya 
no lo vamos a ver ni en pintura 
como al mentado Rocha Piedra, 
o como al diputado local Martín 
González Cossío, que yo creo que 
ni si quiera sabe  a qué distrito 
electoral pertenece, y la gente del 
zona norte de Nayarit ya decidió, 
Y ESTE ARROZ YA SE COCIO 
AMIGO PEDRO, EL DOCTOR 
SAULO LORA AGUILAR, SERA 
NUESTRO PROXIMO DIPUTADO 
FEDERAL POR EL DISTRITO 
#-1. EL PROXIMO 7 DE JUNIO, 
Así terminan su comentario 
los líderes antes mencionados 
ante este medio informativo de 
GENTE YPODER.
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Los partidos políticos ¨chiquitos¨ no levantaron 
este proceso electoral.

A seis días de que se realice la elección 
más grande de la historia del país, ya que 
coincidirán los comicios federales con dieciocho 
estatales, podemos concluir, en lo que se 
refiere a Nayarit que los partidos ¨chiquitos¨ 
que participaron con candidatos propios, no 
levantaron en este proceso electoral por su 
reducido número de militantes y simpatizantes, 
no alcanzando sus candidatos a diputados por 
los tres distritos electorales a penetrar en la 
conciencia ciudadana con sus propuestas y 
proyectos  durante los casi sesenta días de 
campaña por todo el territorio nayarita…

Dice el dicho que ̈ no hay enemigo pequeño¨, 
sin embargo en política lo que no se hace con 
la fuerza y unidad de las organizaciones que 
integran los institutos de partido, estos no 
trascienden en la sociedad en sus propósitos 
y en sus ideales, de bienestar en todos los 
órdenes…  En esta contienda por las diputaciones 
federales figuraron, entre los partidos ̈ chiquitos¨ 
el Movimiento de la Revolución Nacional (Morena); 
Movimiento Ciudadano; Verde Ecologista; 
Nueva Alianza (panal)… Lo que nos deja en 
claro este proceso es que los que vendrán 
en el 2017 para la renovación de los poderes 
estatales y ayuntamientos, seguirán siendo los 
partidos ̈ grandes¨ los de mayor reconocimiento 
e influencia en el electorado, los que fijaran 
las reglas, a través de sus convocatorias, 
en la selección de sus candidatos y estarán 
siempre atentos a las disposiciones legales del 
Instituto Estatal Electoral, para llevar a cabo 
unas elecciones democráticas y confiables… 

Como en otras ocasiones ahí estarán 
presentes  el Revolucionario Institucional, 
Acción Nacional, de la Revolución Democrática y 
Partido del Trabajo; pudiendo sumar sus fuerzas 
en coaliciones para alcanzar sus objetivos… 
En este 2015  el partido del sol azteca y el PT 
se coaligaron en el segundo distrito llevando 
como candidato al ex-rector de la Universidad 
Autónoma  de Nayarit Javier Castellón, mientras 
que el Revolucionario Institucional participo 
en esta contienda con  su abanderado en el 
primer distrito Efraín ¨el gallo¨ Arellano; en el 
segundo con Gianni Ramírez, diputado local 
con licencia y Jazmine Bugarin, por el tercero… 

El PAN se la jugó con Alejandro Galván  
Araiza, trapecista de partidos, por el segundo 
distrito y Heriberto Castañeda, ex-alcalde de 
Xalisco, por el tercero…Como Galván va muy 
abajo en las encuestas sobre las preferencias 
electorales, se celebró una reunión de cuadros 
del blanquieazul en apoyo del candidato, estando 
presentes los senadores Ernesto Cordero y 

Marta Elena García, la diputada local Ivedeliza 
Reyes Hernández, coordinadora de campaña; 
diputado local Javier Mercado y el diputado 
Ramón Cambero, dirigente estatal de Acción 
Nacional… El PRI cuenta con un candidato 
fuerte, Efraín ¨el gallo¨ Arellano, de la gente 
del senador  Manuel Cota Jiménez, líder de 
la Confederación Nacional Campesina, que 
avanza y va punteando en los diez municipios 
que componen el primer distrito, acercándosele 
el abanderado del PRD Saulo Lora, con 
muchos simpatizantes en Santiago, Tuxpan, 
Rosamorada y Huajicori… En días pasados 
corrió mucho la versión de que la candidata 
del PRD por el tercer distrito, Mariel Duñalds, 
había desaparecido del mapa político de Bahía 
de Banderas y todo el sur de la entidad al no 
encontrar respaldo de la gente en su proyecto, 
sin embargo Mariel sigue considerada por sus 
dirigentes como su abanderada en activo… 

Lo que llenó de entusiasmo a  Javier Castellón 
fue la noticia que le dio Angélica González, del 
Movimiento Ciudadano,  en el sentido de que 
declinaba en sus aspiraciones por el segundo 
distrito a favor del mismo perredista… Y nos 
preguntamos ¿Qué gano el sol azteca y el 
propio Javier Castellón, con esta adhesión del 
Movimiento Ciudadano y la  declinación a su 
favor de Angélica?...   La verdad, nada… Un 
partido sin militantes y simpatizantes que se 
hagan sentir en una contienda electoral y una 
candidata sin perfil 
alguno, a nada 
conducen,  mucho 
menos le dan más 
vida  a un partido 
bien encarrilado 
y de reconocida 
presencia política 
en la sociedad… 
Lo interesante 
de todo esto es 
que Nayarit va 
c ruzando una 
era electoral del 
ámbito federal, 
esperando la más 
interesante para 
la gente de los 
veinte municipios, 
la renovación del 
Jefe del Ejecutivo, 
legislatura local 
y ayuntamientos, 
que será en el 
2017… Hasta la 
próxima… Decano 
del Periodismo. 

Existen varios tratamientos para dicho 
trastorno, cada persona responde de manera 
diferente; sin embargo, lo más eficiente es 
una combinación de medicamentos con 
psicoterapia, esta combinación puede producir 
un resultado 100% eficaz y puede quitar el 
problema. Por lo tanto, si a ti te tocó sufrir 
un evento muy desagradable, y hoy te das 
cuenta que vives en ansiedad, angustia, y 
que has desarrollado el estrés postraumático, 
hay una posibilidad bastante buena para 
que tu problema desaparezca. Si te acercas 
al médico adecuado y te da el tratamiento 
farmacológico y el apoyo psicológico adecuado, 
¡puedes salir adelante! La vida no es tan 
negra como la ves ni es tan complicada, 
puesto que hay soluciones para enfrentar 
con éxito y de forma adecuada la vida y sus 
problemas. La terapia del comportamiento, 
es decir, la ayuda psicológica, se concentra 
en aprender técnicas de relajación para 
sobrellevar la situación. Es bueno saber 
que hay ciertas técnicas que nos ayudan 
a relajarnos y a llevar de forma más fácil 
aquellas cosas que nos angustian. También 
existe la terapia cognitiva; en este tipo de 
terapia, la ayuda que se ofrece es para que 
puedan analizar más de cerca sus patrones 
de pensamiento y aprender a dejar de pensar 
negativamente. 

     La terapia de grupo ayuda a muchas 
personas al ponerlas en contacto con otras 
personas que han pasado por una situación 

similar; al saber que sus miedos y emociones 
son comunes, hay una ayuda recíproca 
bastante buena. Existe además el tratamiento 
farmacológico; medicamentos como la 
floxetina o la paroxetina se utilizan para 
ayudar a personas en un estado depresivo, 
pero también ayudan de forma eficiente a 
quienes padecen estrés postraumático. Hay un 
gran avance médico para ayudar a personas 
deprimidas y con estrés postraumático, que 
ha demostrado tener resultados muy buenos 
y favorables; sin embargo, usted no debe 
auto-recetarse. Es imposible evitar el estrés, 
en ocasiones también es imposible no estar 
cerca de un evento traumático, pero lo que 
si es posible es que se puede buscar una 
ayuda adecuada para salir delante de este 
tipo de padecimientos.

     LA EFECTIVIDAD DEL AMOR. En una 
ocasión me tocó atender el caso de una niña 
de ocho años que llegó a una casa hogar. 
Ella traía un historial de abusos, maltratos 
y mala alimentación; su propia madre la 
prostituía con tíos y parientes. Se requirió 
ayuda médica y quirúrgica para reconstruir 
ciertas partes de la niña que estaban 
totalmente dañadas. Se le dio tratamiento 
con antibióticos porque traía infecciones, 
sin embargo las heridas del alma eran más 
fuertes que las que traía en su cuerpo, 
esta niñita estaba muerta en vida; no sabía 
interactuar con la gente, cuando alguien se le 
acercaba ella lo arañaba, golpeaba, mordía 
o insultaba, sentía que todas las personas 
querían hacerle daño. No recibía amor de 
los demás y, por supuesto, tampoco podía 
dar amor. Las demás niñas de su edad se 
alejaban porque era imposible convivir con ella. 
Era una niña muy agresiva que no hablaba 
con nadie. A parte del medicamento también 
hubo un grupo de personas muy cercanas a 
ella, con un compromiso de ayudarla, que 
comenzaron a trabajar con ella, la amaban, 
platicaban con ella, le contaban cuentos, se 
volvieron sus amigas y, entonces, el amor 
junto con el medicamento, poco a poco fue 
cambiándole el comportamiento, las reacciones 
y los pensamientos. Hoy en día, tiene 16 
años, está totalmente rehabilitada y está 
ayudando a otras niñas que pasaron por lo 
mismo. Trabaja de forma comprometida en 
una casa hogar para ayudar a otros. Hoy es 
una joven emocionalmente estable, superó 
su estrés postraumático.  Tiene una vida 
muy distinta a lo que tenía hace apenas 
unos años. Hasta la próxima. Terapeuta 
Familiar y Conferencista. Consultas Celular 
311 136 89 86.

Tratamiento Para el Trastorno de Estrés 
Postraumático.

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

Presupuesto sin compromiso
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*En su cierre de campaña  
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Miles apoyan al candidato de 
Nueva Alianza Manuel Quintanilla  

Por Juan Carlos Ceballos 

El candidato a Diputado Federal 
por el segundo distrito en Nayarit, 
por Nueva Alianza cerró con 
todo ante miles de seguidores 
en el parque Juan Escutia, sin 
duda alguna que su proyecto es 
considerado el mejor, y este 7 
de junio se estará alzando con 
la victoria, la sección 20 y 49 
han apoyado su proyecto desde 

un principio de la campaña, al 
igual que todos los sindicatos 
federales, y muchas personas le 
han dado las gracias por visitar 
todos los hogares del  estado y 
conocer la problemática en la 
cual vive actualmente la capital 
nayarita y el estado.

Es  e l  cand ida to  que 
definitivamente conoce como 
bajar recursos en la ciudad de 

México, en las dependencias 
federales y con los gobiernos 
de otras entidades,  señalaron 
que es la persona idónea para 
apoyar a la gente que menos 
tiene, porque es una persona 
honesta, justa y humanitaria y que 
sabe apoyar a los necesitados, 
miles gritaron que el maestro 
Quintanilla será el triunfador 
el próximo 7 de junio,  ¡Arriba 
Nueva Alianza!!!!

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

(15 Y 16 DE MAYO) COSTO 
DEL CURSO $2900 TOTAL, 

50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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Por Juan Carlos Ceballos 

Intensa jornada proselitista por el 
municipio de Bahía de Banderas realizó 
este fin de semana la candidata del 
PRI a diputada federal por el tercer 
distrito, Jasmine Bugarín Rodríguez, 
quien externó su beneplácito y 
gran ánimo por el fuerte y decidido 
respaldo que le han refrendado 
sectores, organizaciones y miles de 
badebadenses, “unidos sembraremos 
una esperanza, que le vaya bien a 
Nayarit. Unidos seguimos con paso 
firme hacia la victoria este 7 de junio”.

A dos días de que concluya 
la campaña, Jasmin Bugarín, 
acompañada de la estructura priísta 

del municipio, realizó una productiva e 
intensa caminata por las calles de las 
poblaciones de Cruz de Huanacaxtle, 
Jarretaderas, San Vicente, Santa 
Rosa Tapachula, San José del Valle, 
Mezcales, Palma Real y Hacienda 
de San Vicente, donde también 
sostuvo encuentros ciudadanos, 
reiterando que ha encabezado una 
campaña de propuestas reales 
y compromisos concretos para 
Nayarit, comprometiéndose a ser 
una legisladora federal responsable, 
eficaz y gestora permanente de los 
nayaritas.

Tras encabezar una marcha ciclista 
con sus amigas y amigos del poblado 
de San Vicente, fortaleciendo los 

lazos de sana convivencia de la 
población badebadense, la candidata 
priísta continuó con su jornada de 
visitas domiciliarias, quien con gran 
entusiasmo recibió las muestras de 
simpatía y apoyo de las familias, 
invitándolos a participar activamente 
el próximo 7 de junio en apoyo al PRI 
y al proyecto de las propuestas reales 
que encabeza bajo el lema “Unidos 
sembremos una Esperanza”.

Jasmin Bugarín ha conquistado la 
confianza ciudadana y simpatía de 
Bahía de Banderas, lo cual, aseguró, 
cada día de la campaña la ha fortalecido 
e impulsado a continuar trabajando 
con intensidad y comprometida con las 
causas y necesidades del municipio, 

así como de los que conforman 
su distrito, a quienes sabrá 
responderles con resultados.

La abanderada priísta afirmó 
que a dos días de que concluyan 
las campañas, la intensidad del 
ritmo de su jornada proselitista 
continuará como si fuera el 
primer día de actividades, 
refrendando compromisos y 
compartiendo sus propuestas 
con los nayaritas, a quienes 
les agradece enormemente el 
recibimiento cálido, el saludo y 
contacto que mantuvo con todos 
ellos durante esta etapa del 
proceso electoral, asegurando 
“en la recta final de la campaña 
nada nos detendrá, el camino está 
trazado: la victoria del próximo 
7 de junio que obtendremos con 
el apoyo fuerte y decidido de 
nuestra gente del tercer distrito”.

SEGUIMOS CON PASO FIRME HACIA 
LA VICTORIA: JASMIN BUGARIN

Arroceros de la Curva se coronan campeones 
de la liga municipal de beisbol de Tepic 

Ayer domingo ante una nutrida 
asistencia que registró el Estadio 
Universitario de la UAN, los Arroceros de 
La Curva se coronaron campeones de 
la máxima división de la Liga Municipal 
de Béisbol de Tepic “RAUL CASTRO 
VALDEZ” tras vencer 6 carreras 
a 3 a los tomateros de Trapichillo 
durante lo que fue el desarrollo del 
quinto juego de la serie 
final de esta categoría 
que exitosamente llegó 
a su fin.

 
Un juego de grandes 

emoc iones  f ue  e l 
que presenciaron los 
aficionados de distintos 
destinos que acudieron 
al inmueble universitario 
para dar testimonio de la 

gran calidad de juego que sostuvieron 
las dos novenas que lucharon de 
principio a fin buscando el ganar 
juego de campeonato.

 Aprovechando las condiciones de 
dos errores de la escuadra guinda 
del municipio de Tepic, el equipo de 
La Curva anotó dos carreras en la 
primera entrada que serían las que 

trazarían el rumbo y destino de la 
victoria para mantener una ventaja 
que seria definitiva a lo largo del juego 

y que el equipo tomatero 
nunca pudo igualar.

 
Con un magistral pitcheo 

de 8 imparables y 7 ponches 
el lanzador J. Guadalupe 
Medina cubriendo toda la 
ruta marcó la diferencia al 
permitir 3 anotaciones y una 
ligera sacudida en la séptima 
entrada que significó dos 
carreras para los tomateros 

que solo quedó en advertencia para 
llevarse la victoria y nominarse el 
jugador más valioso de esta serie de 
campeonato.

 En la categoría de segunda fuerza 
siguen las emociones, aunque con 
una protesta interpuesta el equipo 
Indios superó 18 carreras a 15 a los 
diablillos Hersycel para ampliar esta 
serie de campeonato a cuatro juegos.

 
En el Rincón sorpresivamente los 

piratas de San Luis abordaron a los 
ponys para ganar el segundo juego de 
campeonato 7 carreras a 6.

 
Resultados completos:
#I

SERIE DE CAMPEONATO
Quinto juego
La Curva 6-3 Trapichillo
GRUPO #II
SERIE DE CAMPEONATO
Tercer juego
Indios 18-15 Diablillos Hersycel  
GRUPO #III
SERIE DE CAMPEONATO
Tercer juego
San Luis de Lozada 7-6 Ponys 

Por Octavio Camelo 
Romero

La Secretaría de Educación 
Pública dio a conocer su decisión 
de suspender indefinidamente 
los procesos de evaluación para 
ingreso, promoción y permanencia 
de docentes para la educación 
básica y media superior. La 
evaluación docente que se 
comenzaría a aplicar en junio y 
julio de este año ha sido uno de 
los elementos más criticados de 
la reforma educativa tanto por los 
docentes como por especialistas e 
investigadores en materia educativa 
por considerar en primer lugar que 
es un atentado a las condiciones 
contractuales y los derechos 
laborales del magisterio y en 
segundo lugar porque se pretende 
reducir los rezagos educativos 
del país los cuales obedecen a 
determinantes de índole estructural 
más que a un simple problema 
de desempeño individual de los 
docentes.

Por su parte el magisterio 
crítico tanto del SNTE como 
de la CNTE implementó una 
movilización intensa que fue 
atacada en forma virulenta por 
el gobierno y por los principales 
medios de comunicación la cual 
se centró en el linchamiento de los 
profes. El conflicto se ha mantenido 
activo y se ha agravado. Estos 
hechos llevaron a la percepción 
pública de que la persistencia del 
conflicto magisterial no sólo se 
deriva de la desidia, la torpeza y 
la incapacidad de las autoridades 
encargadas de restablecer el 

orden, sino que forma parte de un 
entorno deliberado de amenaza 
por parte del poder público a 
disidentes, opositores, activistas 
y manifestantes. Dentro de este 
contexto conflictivo el magisterio 
crítico planteó la realización de un 
boicot a la jornada electoral del 
próximo domingo 7 de junio como 
una de las formas para mostrar 
el descrédito de un Poder público 
incapaz de poner un alto al creciente 
deterioro de la seguridad pública y 
de la conflictividad social en el país. 
Dentro de este conflicto la decisión 
anunciada por la SEP de suspender 
la evaluación docente es sensata 
y saludable; ayuda a distender un 
foco conflictivo que ni siquiera 
debió de haberse activado; si las 
instancias legislativas hubiesen 
tenido la voluntad política para 
escuchar al magisterio crítico 
seguramente que el conflicto no 
hubiera salido a flote. 

El Instituto Nacional para la 
Evaluación de la Educación, INEE 
por sus siglas, debiera intervenir 
directamente en las escuelas 
normales las cuales son las 
constitucionalmente responsables 
de la formación de los docentes 
del país. En este sentido el Estado 
Mexicano es el responsable directo 
del fracaso de la educación pública 
en el país. Por otra parte la 
evaluación del desempeño docente 
no se circunscribe únicamente a 
la aplicación de exámenes; pero 
en todo caso si estos últimos se 
definen por personas diferentes 
a las que realizaron los procesos 
educativos necesariamente habrá 
problemas, desfases y sobre todo 
reprobados.

LA DESREFORMA EDUCATIVA
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•	 Jesús	Armando	Gómez	Silva	y	René	Jiménez	Luján,	dieron	muerte	al	agente	de	la	Policía	
Nayarit, Cristian Iván Valleján Simental, tras arribar a un domicilio ubicado en la colonia El 
Naranjal de Tepic, donde accionaron sus armas de las conocidas como “cuerno de chivo”.

•	 Cabe	señalar	que	además	de	dicha	sentencia,	los	detenidos	se	encuentran	involucrados	en	
al menos 6 homicidios ocurridos en los años 2011 y 2012, por lo que se espera que la condena de 

35 años de prisión para cada uno de ellos, aumente.

Pertenecían a la banda de secuestradores “Los Pelochos”… 

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- La diputada 
local del Partido Acción Nacional, 
Ivideliza Reyes Hernández, 
denunció que en la zona serrana 
del estado, particularmente en lo 
que respecta al municipio de La 
Yesca, las altas temperaturas son 
altísimas, y se agrava más aún 
por la falta de agua, en donde 

en las comunidades no hay este 
vital líquido, por lo que se corre el 
riesgo de que se originen hechos 
funestos.

Ante esta situación grave de la 
falta de agua y en esta temporada 
de calor infernal en aquellas zonas, 
sus autoridades siguen impasibles y 
no les interesa resolver el problema 
que enfrentan sus habitantes, 

sobre todo en las comunidades 
de Chapalilla, Carrizal, que son 
comunidades muy grandes y que 
están enfrentando este problema.

Pero esto no acaba ahí, 
porque también con estas altas 
temperaturas, se elevan también las 
enfermedades gastrointestinales, 
como son las diarreas, vómitos, 
deshidrataciones, y no hay como 

Tepic.- El Fiscal General de Nayarit, 
Edgar Veytia dio a conocer que el 
Juez Cuarto de Primera Instancia 
del Ramo Penal con sede en Tepic, 
dictó sentencia definitiva de 35 años 
de prisión a dos sujetos  por el delito 
de Homicidio Calificado en agravio de 
Cristian Iván Valleján Simental. 

Los hoy sentenciados, responden a 
los nombres de Jesús Armando Gómez 
Silva, alias “El niño ” y/o “El ña “, de 
29 años de edad, originario y vecino 
de Tepic, Nayarit, con domicilio en la 
colonia El Naranjal; y René Jiménez 
Luján alias “El René”, de 23 años de 
edad, originario y vecino de Compostela, 
con domicilio en la colonia Nueva 
Esperanza.

Como se recordará el pasado 16 
de febrero de 2012, el agente de la 
Policía Nayarit fue asesinado al interior 
de la colonia El Naranjal, cuando 
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 Calor extremo y la gente sin 
agua en la sierra: Licho Reyes

Homicidas de agente de la Policía nayarit 
son sentenciados a 35 años de Prisión

contenderlas o curarlas, porque 
en las unidades médicas no hay 
los medicamentos necesarios.

La situación es muy delicada, 
porque la propia geografía del 
municipio lo complica, pero también 
la apatía de nuestras autoridades 
locales, municipales o federales, 
que no han tenido la voluntad de 
construir una carretera pavimentada 
para dar un acceso fluido y rápido 
para atender emergencias en este 
municipio, ya que solo se tienen 
caminos de terracerías y en muy mal 
estado  físico, por lo que cuando 
se va a tender una emergencia 
de salud, se encuentran con que 

no hay medicamentos y se tienen 
que trasladar a Tepic, y lo peor es 
que la historia se repite, porque 
se encuentran que tampoco hay 
medicamentos, entonces sucede 
lo peor, la gente se muere.

Licho Reyes, mandó un llamado 
a nuestras autoridades para que 
los recursos destinados a salud 
se apliquen y no los destinen a la 
compra de votos, ya que aseguró 
que esa práctica no es nada 
nueva, y se agrava más en las 
comunidades serranas en donde 
los servicios públicos no los hay 
y no existe la mínima voluntad 
de otorgárselos a la población.
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un comando armado arribara 
hasta el domicilio ubicado en 
el cruce de las calles Libertad y 
Acayapan, donde se encontraba 
Cristian Iván Valleján Simental; 
disparándole con armas de las 
conocidas como “cuerno de 
chivo” contra él. 

Por lo anterior el Juez Cuarto 
de Primera Instancia del Ramo 
Penal con sede en Tepic, dictó 
sentencia definitiva de 35 años 
de prisión en contra de Jesús 
Armando Gómez Silva y René 
Jiménez Luján; por el delito de 
Homicido Calificado relacionados 
al expediente 142/12  en agravio 
de Cristian Iván Valleján Simental. 

Cabe señalar que además de 
dicha sentencia, los detenidos 
se encuentran involucrados en 
al menos 6 homicidios ocurridos 
en los años 2011 y 2012, por lo 
que se espera que la condena 
de 35 años de prisión para cada 
uno de ellos, aumente. Entre 
sus crímenes se encuentran:  

El homicidio de Mario Alberto 
Paul Romero y Mauro Pulido 
Romero, ocurrido el de septiembre 
del 2011.

La muerte y privación de la 
libertad de Luis Alberto Casillas 
Ramírez y Juan Carlos Meza Uribe 
en el municipio de Compostela, 
de los que sus cuerpos fueron 
encontrados semienterrados 
en un predio denominado “Las 
Matas”.
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*La que prestó a productores de frijol negro Jamapa, 
pese a la siniestrabilidad

En vísperas de elecciones

* Se fue Angélica González y se pudo haber llevado los 
votos, de su familia…
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Exige SAGARPA por medio del 
CREAN el pago de la semilla 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Luego 
que renunciara a su proyecto 
político de la mano del Movimiento 
Ciudadano (MC), para diputada 
federal por el segundo distrito 
para sumarse al proyecto del 
santiaguense Javier Castellón 
Fonseca,  Angélica González, 
entrevistamos al candidato también 
por el MC pero este por el primer 
distrito Rodrigo Ramírez Mojarro, 
sobre la posibilidad también de 
renunciar a su proyecto.

-“Andamos bien Chema, nosotros 

andamos haciendo una política 
de que cuando hay recursos se 
aplican y cuando no hay recursos 
la gente ya sabe y entiende que 
Rodrigo Ramírez, cuando puede 
ayudar a la gente lo hace y cuando 
hay momentos en el que el recurso 
se escasea, pues definitivamente 
en ese momento no se le apoya, 
pero la ventaja de nosotros es que 
Rodrigo Ramírez no trabaja nada 
más en épocas electoreras, sino 
que traemos un trabajo permanente 
de más de 5 o 6 años nuestro 
trabajo es permanente y es que 
hay veces que nada el pato… y 

hay veces que ni agua bebe, y eso 
con nosotros es lo que la gente lo 
ha visto, y la verdad es que hay 
algo en los partidos políticos que 
definitivamente van haciendo y 
obligando a las personas que 
quieren alguna candidatura la 
presión ahorita que los partidos 
políticos pagan mil pesos por que 
les cuiden la casillas, al suplente 
y al titular y definitivamente a 
muchos candidatos les llega la 
presión de poner a los cuidadores 
de casilla, previo pago de la suma 
antes referida, pero fíjate que 
Rodrigo Ramírez, a los cuidadores 

La estructura del MC se queda 
con nosotros afirma el ‘RR’

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- El gobierno del 
estado por medio del CREAN cuya 
dirección ostenta el Villa Hidalguense 
Elías Salas Ayón, por medio de 
oficios enviados a los presidentes de 
comisariados ejidales pretende cobrar 
los 150 kilos de fríjol de la variedad 
negro Jamapa, que prestará a inicios 
de temporada por productor para que 

pudieran iniciar la temporada de 
siembra.

Para nadie es desconocido que 
los productores de la leguminosa y 
otros cultivos que los últimos 5 años 
han sido de perdidas, luego de las 
constantes lluvias atípicas que han 
azotado la región hasta por 3 días 
seguidos lo que ha provocado pérdidas 
parciales y totales en los cultivos lo 
mismo en época de desarrollo de 
la planta como en producción y en 
el caso del fríjol cuando este ya se 
encuentra alomillado. Lo anterior 
motivó como fue el caso de la 
presente zafra que los presidentes de 

ejido hayan mencionado que tratarían 
de concientizar al gobernador para 
que se condonara el adeudo de la 
semilla, luego que estaba visto que 
las pérdidas fueron enormes  por las 
constantes lluvias como fueron las de 
los meses de enero y febrero, no nada 
más en el fríjol, sino en hortalizas, 
tabaco, y mango, por lo que el mismo 
departamento de SAGADER que preside 
Emeterio Carlón, junto con personal de 
SAGARPA realizaron una inspección 
ocular junto con el secretario de la 
liga de comunidades agrarias el aun 
diputado federal Juan Manuel Rocha 
Piedra, haciendo un recuento de 
daños provocando que se dispersaran 

que pone de casillas no 
les paga un solo peso, y 
que eso es lo que al ‘RR’ 
lo fortalece porque la 
mayoría de la gente que 
anda con nosotros anda 
por convicción y eso es 
de agradecerles el gesto 
a quienes comulgan con 
nuestras ideas”.

-¿No has pensado 
en el caso de Angélica 
González, de abandonar 
tu proyecto para apoyar 
otro?

-“No mi Chema, nosotros 
continuamos firmes, Rodrigo es 
de una sola ideología de sacar 
adelante al pueblo de Nayarit, y 
no de andarles sirviendo a otros 
partidos, nosotros vamos a seguir 
trabajando hasta lograr nuestro 
objetivo que es ganar la diputación 
federal del primer distrito el día 
7 de junio, nosotros nunca nos 

vamos a ir a ningún partido, en 
este caso se dio la renuncia de 
la pura candidata la estructura 
del MC en el distrito 2 hoy está 
trabajando a favor del MC no está 
trabajando a favor de ningún otro 
partido, se fue Angélica, y se pudo 
haber llevado a su familia, pero 
nos dejó la estructura que al final 
de cuentas es lo que más nos 
interesa”. Explicó el  RR.

cientos de miles de pesos en el pago 
del Seguro Catastrófico donde para 
variar algunos vivales aprovecharon el 
momento para aplicar el 2 de basto al 
pagar con dinero en efectivo en sobres 
abiertos cantidades de dinero menores 
a las que estipulaba el mencionado 
seguro catastrófico.

El pasado viernes, justo cuando 
acudíamos a pagar el recibo de CFE 
a la paraestatal, nos encontramos con 
el presidente del ejido de Puerta Azul, 
Francisco Monteón Gutiérrez, quien 
nos dijo que había platicado con Elías 
Salas, y que este le había dicho que  
por indicaciones de “arriba” se debería 
de pagar la semilla con lo que se 
demuestra lo insensible del gobierno 
del estado quien a sabiendas de las 
enormes pérdidas que arrojó el ciclo 
agrícola otoño-invierno donde decenas 
de productores no cosecharon un solo 
grano de frijol, estos a la de a fuerzas 
deben de pagar o si tendrían que 
atenerse a las consecuencias, así las 
cosas en este girón de México, donde 
pomposamente se nos hace creer que 
somos la capital del campo.
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